
El estado de Sinaloa reportó un 47.9% más de asesinatos en el mes de octubre.
En Guanajuato se reportó un aumento del 8.8% en comparación con septiembre.
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Un juez federal decretó la detención

formal con fines de extradición contra

Zhi Dong Zhang, alias "Pancho" o

"Chino", presunto traficante de cocaína,

fentanilo, metanfetaminas y "lavador" de

dinero del crimen organizado, quien es

requerido por la Corte federal de Nueva

York y la de Georgia, en los Estados

Unidos, respectivamente.

Lo anterior, por su probable responsa-

bilidad en los delitos de asociación delic-

tuosa, contra la salud y operaciones con

recursos de procedencia ilícita, informó

este viernes la Fiscalía General de la

República (FGR).

En audiencia celebrada este viernes, el

juez de Distrito Especializado en el

Sistema Penal Acusatorio en la Ciudad de

México con sede en el Reclusorio Sur,

también dictó prisión preventiva justifica-

da al imputado de origen chino, detenido

en una operación de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana

(SSPC), Marina Armada, Ejército y la

FGR.

A Zhi Dong se le considera presunto

líder de una organización criminal dedi-

cada al narcotráfico y lavado de dinero en

los Estados Unidos de América y proba-

ble responsable de traficar grandes canti-

dades de cocaína, fentanilo y metanfeta-

mina de México a ese país, para su distri-

bución y envío de las ganancias de venta

de la droga a México.

Después de la detención, fue presenta-

do ante el juez en mención y ya en

audiencia de detención formal con fines

de extradición, el Ministerio Público

Federal (MPF) hizo del conocimiento a

Zhi Dong, el motivo de su detención for-

mal con fines de extradición, por lo que el

juez decretó su detención formal y le

impuso la medida cautelar de prisión pre-

ventiva justificada, quedando interno en

el Reclusorio Preventivo Varonil Sur.

Se tiene conocimiento que ha operado

de manera ilícita más de 150 millones de

dólares anuales en ganancias de drogas

Investigaciones ministeriales, permi-

tieron a las autoridades conocer que las

actividades ilegales de Zhi Dong "N", se

realizaban en Estados Unidos,

Centroamérica, Sudamérica, América

Central, Europa, China y Japón. 

Sin embargo, también ha sido señala-

do de formar alianzas con organizaciones

delictivas dentro del país para realizar al

trasiego.
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Un promedio de 73 asesinatos diarios

se registraron en octubre, el primer mes del

gobierno de la presidenta Claudia

Sheinbaum Pardo, que cerró con un total

preliminar de 2 mil 293 víctimas de homi-

cidio doloso en el país, en cifras de la

Secretaría de Seguridad y Protección

Ciudadana (SSPC).

Al momento, octubre se ubica como el

quinto mes más violento de 2024, sólo por

debajo de mayo, junio, septiembre y abril.

De acuerdo con las estadísticas del con-

teo diario, siete estados presentan aumen-

tos de entre 2% y 47%, destacando el caso

de Sinaloa, afectado por la guerra interna

del Cártel de Sinaloa, que contabilizó 179

asesinatos, lo que representa un incremen-

to de 47.9% con respecto a septiembre

cuando se contabilizaron 121 víctimas.

En número absolutos, Guanajuato

registró 307 homicidios en octubre pasado,

esto es un aumento de 8.8% en compara-

ción con la incidencia de septiembre, en la

que alcanzó 282 asesinato.

En Guerrero, se registraron 119 asesi-

natos, 28 más que en septiembre, lo que

representa 30.7% de aumento en este deli-

to de alto impacto. Asimismo, Morelos

contabilizó 114 homicidios, lo que repre-

senta un aumento de 25.2% comparado

con septiembre cuando 91 personas fueron

privadas de la vida.

Octubre acumuló tres días con más de

90 asesinatos, siendo el jueves 3 el más

violento con 97, seguido por el sábado 12

con 91 y el domingo 13 con 90 víctimas.

Tres nuevos cárteles 
amplían mapa criminal

El mapa criminal del país se reconfigu-

ra con nuevas alianzas criminales y el sur-

gimiento de al menos tres grupos delin-

cuenciales que van tomando notoriedad en

la disputa por el control de actividades ilí-

citas a nivel local. Se trata de los cárteles

Gente Nueva Generación, Michoacán

Nueva Generación y Tabasco Nueva

Generación, que ya dieron señales de su

presencia e incursionaron en zonas de los

estados de Guerrero, Michoacán y

Tabasco, respectivamente.

Reportes de seguridad federal indican

que Gente Nueva Generación o Gente

Nueva Guerrerense nació de la alianza

entre la célula criminal de Los Rodríguez,

una escisión de La Familia Michoacana y

el Cártel Jalisco Nueva Generación

(CJNG) para enfrentar al líder de Los

Granados, Salvador Granados Vargas,

quien controla la Costa Chica de Guerrero.

Los Rodríguez fueron desplazados de

la Costa Chica por Los Granados, por lo

que ahora buscan recuperar los territorios

perdidos que utilizaban para la venta de

droga, cobro de piso y secuestro, con

apoyo del CJNG que los dotó de arma-

mento, equipo táctico y de elementos de

origen centroamericano.

Por ello, señalan los informes federales,

el 24 de octubre realizaron una fallida

incursión armada en el municipio de

Tecpan de Galeana, Guerrero, en la que

resultaron con 16 bajas y 11 detenidos.

Una de las líneas de investigación de

los hechos señala que los integrantes de la

Gente Nueva Generación iban atacar otra

localidad aledaña a Tecpan, también con-

trolada por Los Granados, por lo que al

toparse con las fuerzas federales no les

quedó de otra más que enfrentarse. Una

parte de los sicarios ingresó al municipio y

otros huyeron.

En días recientes, la Marina detuvo a

ocho integrantes de la Gente Nueva

Generación en una localidad de Coyuca de

Benítez.

Los recursos se destinarán principalmen-
te al pago de personal.

Costará 13 mmdp
elección de
jueces: INE

CONÉCTATE
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La crisis de inseguridad y violencia
en la región de la Costa Grande, en
Guerrero, no termina tras la irrupción de
un grupo armado la madrugada del jue-
ves en Tecpan. La tarde del jueves, en la
comunidad de La Zuzuca, en Atoyac,
fueron hallados los cadáveres de tres
hombres, quienes tenían identificacio-
nes de Guatemala.

La misma tarde, en la playa Pez Vela,
en San Jerónimo, fueron detenidos por
soldados del Ejército, seis hombres, pre-
suntos integrantes del grupo que irrum-
pió en Tecpan.

Atoyac y San Jerónimo son munici-
pios vecinos de Tecpan, mismos que
han vivido una semana de tensión, tras
la irrupción y enfrentamientos entre el
grupo armado que se identificó como
GNG y el Ejército.

De acuerdo con autoridades, el GNG
podría tratarse de una alianza entre las
organizaciones criminales La Familia
Michoacana, Los Rodríguez y Los
Rusos, para combatir a Los Granados,
que llevan por lo menos dos décadas
teniendo como centro de operaciones
Tecpan. El enfrentamiento dejó 19 per-
sonas asesinadas, dos de ellas, policías
municipales de Tecpan, y conforme han
ido pasando los días, por lo menos otros
16 cadáveres han sido hallados en dis-
tintos puntos de Tecpan y Atoyac.

Además del asesinato del coordina-
dor de la Policía Estatal en la región
Sierra, el suboficial Raúl Luján Molina,
quien murió en un enfrentamiento en la
comunidad Miranda Fonseca, en
Atoyac, el lunes pasado. Por estos
hechos han sido detenidos unos 32 hom-
bres, por lo menos 19 de ellos de nacio-
nalidad guatemalteca.

En el actual sexenio de la mandataria Claudia Sheinbaum se registró un promedio de
73 ejecuciones diarias.

Ordena juez extradición de
presunto traficante chino

Mueren guatemaltecos involucrados en Tecpan

Registran más de 2 mil homicidios
en primer mes de la Presidenta

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Las autoridades han detenido a 32 per-
sonas relacionadas con los hechos vio-
lentos en Tecpan y Atoyac.

Los felinos derrotaron 3-0 a los Xolos de Tijuana, 
consolidando su posición en el tercer lugar de la tabla.

Ibáñez abrió el marcador al minuto 34' con un cabezazo,
mientras que Brunetta anotó el segundo gol al minuto 58'.

1/DEPORTIVO 

Golean Tigres a los Xolos
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La Junta General Ejecutiva del
Instituto Nacional Electoral (INE)
aprobó un presupuesto precautorio de
13 mil 205 millones 143 mil 620 pesos
para el proceso electoral extraordi-
nario de 2025 que corresponde a la
elección de jueces, magistrados y min-
istros.

Los recursos para elegir a la totali-
dad de las ministras y ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), las magistraturas
vacantes de la Sala Superior, la totali-
dad de magistrados de salas regionales
del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF), los
integrantes del Tribunal de Disciplina
Judicial, así como la mitad de los car-
gos de las magistraturas de Circuito y
jueces de Distrito el 1 de junio de 2025
serán distribuidos de la siguiente man-
era: Se destinarán 6 mil 830 millones
de pesos para el pago de personal, 4
mil 522 millones para servicios gen-
erales y mil 124 millones para materi-
ales y suministros (boletas, urnas,
papelería electoral), entre otros rubros.

En sesión extraordinaria, la Junta
General Ejecutiva avaló el viernes, por
unanimidad, el monto de recursos
públicos para la nueva elección.

Zhi Dong Zhang es considerado líder de una organización criminal involucrada en el
tráfico de cocaína, fentanilo y metanfetaminas.



os seres humanos actu-

amos en función de

nuestros valores y

creencias. El primer

aprendizaje se da en la

familia, el entorno

comunitario y la escuela. La gran may-

oría crecemos también bajo el cobijo

de alguna enseñanza religiosa de

donde se desprenden valores y creen-

cias arraigados en nuestra comunidad,

que suelen también condicionar nue-

stro comportamiento social.

A partir de la adolescencia y de que

salimos de casa, inicia un proceso de

ajuste en el que reafirmamos o sustitu-

imos nuestros valores y creencias.

Cuando enfrentamos el mundo, ya sin

la cercanía cotidiana de nuestros

padres, nos encontramos con que la

realidad es más compleja que la apli-

cación mecánica de los valores que

nos han enseñado.

La enorme mayoría de los mexi-

canos crecemos hoy en día en ambi-

entes en los que las violencias, la crim-

inalidad y el abuso del poder, en forma

directa o indirecta, son parte de nues-

tra cotidianeidad. Las víctimas direc-

tas e indirectas de la violencia ascien-

den a cientos de miles; a millones si

consideramos la menor productividad

y la escalada de precios en las zonas

en donde opera el crimen organizado.

En las últimas décadas nos hemos

habituado a convivir con la presencia

de los grupos criminales lo que eleva

la cuota de ansiedad e incertidumbre

de la mayor parte de las personas.

Más allá de los valores aprendidos

durante su niñez, para muchos jóvenes

la criminalidad en sus distintas modal-

idades resulta más apetecibles que lo

que les ofrece el sistema educativo y

las oportunidades de empleo. Para

muchos de ellos ser gente de bien,

respetar al prójimo y acatar las leyes,

es una pérdida de tiempo. Saben que la

vida del crimen suele ser corta y el

final trágico; sin embargo, prefieren

jugar en el lado de los victimarios que

en el de las víctimas.

Este panorama no es nada

halagüeño; sin embargo, si vamos a

los números, la gran mayoría de la

población son víctimas y un porcenta-

je mínimo son victimarios. La violen-

cia y la criminalidad son muy ruidosos

mientras que el actuar de los ciu-

dadanos de bien, que son la gran may-

oría, es sigiloso y sereno. Lo grave es

cuando las mayorías normalizan la

violencia como parte de la cotidianei-

dad, cuando a un sinnúmero de per-

sonas les han arrebatado a un ser

querido o han sido víctimas de robo,

secuestro o extorsión.

Los mexicanos hemos esperado por

décadas a que los gobiernos de la

república solucionen el problema de la

seguridad. El PRI y el PAN fracasaron

y, con Morena, la situación no solo no

mejoró, sino que ahora, como nunca

antes, la política y la criminalidad van

del brazo, la corrupción parece alcan-

zar todas las esferas de gobierno y el

Estado ha perdido control sobre el ter-

ritorio. Los ciudadanos no creen en los

políticos y la voluntad y capacidad de

las autoridades para resolver los prob-

lemas están claramente disminuidas.

Las comunidades con mayor cali-

dad de vida son aquellas en las que

quienes las integran mandan a sus

hijos a la escuela y van a sus trabajos

confiados en que al final del día su

integridad personal y patrimonial

estará salvaguardada y que, de existir

algún evento extraordinario, contarán

con el apoyo de a autoridad.

Para llegar a esta situación deben

darse al menos dos condiciones.

Primero, la decisión de una comu-

nidad a hacer valer sus derechos, lo

que implica capacidad de organización

como sociedad civil frente la autoridad

y frente a otros actores. En este con-

texto, las comunidades participan acti-

vamente en el diseño y la imple-

mentación de las políticas públicas

que les afectan y su voz es escuchada

por la autoridad. Segundo, la mayor

parte de los miembros de la comu-

nidad conocen sus derechos y obliga-

ciones y actúan en consecuencia.

En lugares en donde existe precaria

presencia de autoridad y los servicios

del Estado son deficientes o insufi-

cientes, la participación de la sociedad

civil y su organización para promover

y sostener su comunidad se hacen

todavía más importantes. De acuerdo

con el documental "Estado de silen-

cio" (Netflix), en el sexenio de López

Obrador fueron asesinados 168 peri-

odistas y 32 están desaparecidos. La

mayoría pertenecían a medios locales

y hacían trabajo periodístico vinculado

con el crimen organizado, la violencia

política y la colusión entre autoridades

y criminales. Prácticamente la totali-

dad de estos asesinatos ha quedado

impune.

Como sociedad civil no podemos

hacer oídos sordos al trabajo y al com-

promiso de estos informadores que en

México se arriesgan más que ningún

otro país para hace su trabajo. No solo

merecen nuestro respeto y

reconocimiento, sino que deben ser

ejemplos y dejar de ser voces aisladas.

Nuestro compromiso comienza con

nuestra familia y con nuestra comu-

nidad más cercana. El ostracismo y la

inmovilidad no sirven para mejorar.

La democracia inicia en nuestra partic-

ipación inmediata en los temas de

nuestra comunidad. La democracia es

un asunto demasiado serio como para

dejarlo exclusivamente en manos de la

autoridad.

or trabajo, facilidad de trasla-

do o por gusto, el uso de la

motocicleta se aceleró en la

Ciudad de México, con un

crecimiento cercano al 700

por ciento en diez años.

Ese incremento, aunado a la falta de

respeto en relación con quienes tienen

derecho a usar las motos, eventualmente

por falta de pericia y en ocasiones por

ausencia de educación cívica respecto del

uso apropiado del espacio público vehic-

ular, ha conducido a muertes prevenibles

en una explosión sombría registrada en el

Valle de México.

Es momento de frenar calaveritas y

decesos crueles para mujeres y hombres

pilotos, acompañantes y familias de bik-

ers accidentados.

En la capital nacional, entre 2013 y

2023 sólo las motocicletas registradas

pasaron de 91 mil 324 a 716 mil 400. El

número podría ser más alto si consider-

amos la cantidad de vehículos circulantes

sin registro, provenientes de municipios

conurbados del Estado de México -donde

el año pasado había casi 1.3 millones- o

robados.

Los motociclistas protagonizan prácti-

camente el 50 por ciento de los accidentes

vehiculares mortales, la mayoría por der-

rapamiento o choque, después los

peatones y ciclistas. Al final, los auto-

movilistas. En 2023, según el INEGI, en

CDMX fallecieron 71 bikers y en

Edomex 70.

Proporcional al número de colisiones,

en la capital nacional hay cinco veces más

probabilidades de morir en uno de moto-

cicleta que en uno automovilístico. Es

una situación evitable.

La regulación debe considerar el

respeto entre la comunidad vehicular,

educación vial y control innovador de la

tenencia de las motos desde la misma

adquisición, comprobación de habili-

dades en el manejo, ausencia total en el

uso de drogas legales o ilegales, inte-

gración e intervención de clubes de moto-

ciclistas, así como el uso de equipo de

seguridad apropiado.

El casco, debidamente certificado,

reduce hasta en 40 por ciento el riesgo de

morir durante un accidente y en 70 por

ciento el de una lesión severa.

Nos debe ocupar también el uso crimi-

nal de las motos, causal de robos

sostenidamente crecientes de estos

vehículos. De una muestra de aproxi-

madamente cuatro mil homicidios ocurri-

dos en la capital nacional en los últimos 5

años y medio, analizados por el Centro de

Comando, Control, Cómputo,

Comunicaciones y Contacto Ciudadano

(C5), prácticamente en uno de cada cua-

tro estuvo involucrada una motocicleta.

Puede vigilarse con propuestas como la

presentada recientemente por el propio

C5, vinculada al uso de tarjetas de con-

trol.

Afortunadamente, la Jefa de Gobierno,

Clara Brugada, tiene una determinación

ordenadora al respecto. Para limitar la

operación de los delincuentes, la regu-

lación requiere capacidad efectiva de con-

trol y vigilancia sobre la circulación de

los bikers.

Para evitar accidentes y que sean una

calaverita más en el Día de Muertos, a

todo a la comunidad le interesa una efi-

ciente capacidad reguladora y garante de

la seguridad.

@guerrerochipres

a pregunta clave: ¿ De

haberse aprobado la

propuesta de Andrés

Manuel López Obrador,

enviada en 2021, como

parte de la reforma a la

Ley Orgánica del Poder Judicial de la

Federación, de extensión del mandato

de Arturo Zaldívar como presidente de

la Suprema Corte de Justicia de la

Nación y del Consejo de la Judicatura,

hasta 2024, por dos años más del peri-

odo que la Constitución establece para

los ministros presidentes, se hubiera

evitado la posterior iniciativa presi-

dencial para remover a los ministros

de la Suprema Corte y sustituirlos por

otros de elección popular, así como

también a magistrados de tribunales

colegiados y unitarios y jueces fed-

erales y de distrito? ¿De haber per-

manecido Arturo Zaldívar, igual

hubiera avanzado el objetivo de

remover a ministros, magistrados y

jueces, reemplazándolos por imberbes

aspirantes votados por el pueblo

sabio?

Con la salida de Zaldívar, AMLO

fue intensificando su discurso contra

la Suprema Corte y de paso contra el

Poder Judicial, acusándolos de corrup-

ción, falta de representatividad y sig-

nificar un bastión de privilegios y

obstáculos para la transformación: "El

Poder Judicial debe ser más represen-

tativo y transparente". El desaire de

Norma Piña al no ponerse de pie al

ingreso de AMLO a la celebración de

la Constitución, en Querétaro, profun-

dizó las tensiones entre ambos

poderes. Norma Piña ha sido firme en

la defensa de la autonomía judicial,

asumiendo una postura independiente

frente al Ejecutivo.

La reforma judicial ya publicada en

el Diario Oficial de la Federación

establece como límite antier, 30

octubre, para que los integrantes del

Poder Judicial en funciones decidieran

su participación en los comicios del

próximo junio. Es así como más de la

mitad de los 850 cargos judiciales en

juego, cuyas adscripciones resultaron

sorteadas, anunciaron su declinación.

En la SCJN, 8 de los 11 ministros pre-

sentaron su renuncia efectiva al próxi-

mo 31 agosto 2025, retirándose del

proceso judicial para repetir en el

cargo. Por su parte, el ministro Juan

Luis González Alcántara Carrancá

presentó un proyecto de sentencia al

respecto, proponiendo invalidar la

elección popular de jueces y magistra-

dos, pero manteniendo la de ministros

y magistrados de las salas del Tribunal

Electoral del Poder Judicial de la

Federación. "La función judicial es

una función técnica que sirve de con-

tención de los abusos de poder de los

otros dos poderes". La SCJN acordó

iniciar el próximo martes 5 noviembre

la discusión de acciones de inconstitu-

cionalidad presentada por distintos

partidos contra la reforma judicial.

Al respecto, Claudia Sheinbaum se

pronunció: "La propuesta del ministro

JLGAC sobre la reforma judicial es

inconstitucional porque los partidos

políticos no tienen personalidad jurídi-

ca para presentar amparos por cambios

constitucionales y la SCJN no puede

ser legisladora…Los ministros de la

Corte saben que lo que están haciendo

es inconstitucional. Ellos lo saben, son

doctores en Derecho. No tienen las

atribuciones como Corte de legislar ni

de echar para atrás una reforma consti-

tucional que siguió todos los procesos

tal cual establece la Constitución".

Las reformas constitucionales están

fuera del control de la SCJN, sin

embargo, ésta puede interpretar la

Constitución y resolver controversias

o contradicciones que surjan en su

aplicación, permitiéndole influir en

cómo se implementan las reformas y

la interpretación de sus disposiciones.

uchas personas en todo
el planeta llevan tiempo
contemplando el esce-
nario de una nueva Casa
Blanca bajo Trump.
Supuestamente, decían,

se estaban preparando. Pasados estos años,
sin embargo, la realidad es que sigue habi-
endo mucha incertidumbre, pocos blindajes
y una altísima dependencia de las decisiones
que se tomen en Washington.
Efectivamente, según distintos modelos de
predicción, la moneda electoral en ese país
sigue en el aire y Kamala Harris podría
vencer. Pero, debido a las implicaciones que
estas elecciones tienen en todo el globo, hay
que revisitar algunos temas.

1. Bajo una visión pesimista de su país en
lo interno y en lo internacional, el gran lema
de Trump permanece vigente: Hacer a
Estados Unidos grande otra vez. "Otra vez"
porque antes lo fue, y ya no lo es, desde esa
perspectiva. Dirigido por administraciones
lo mismo demócratas que republicanas, EU
"firma toda clase de acuerdos mal negocia-
dos" en los que las contrapartes son expertas
en sacar ventajas de una superpotencia a
quien "nadie respeta".

2. Por tanto, su política exterior ha sido
nombrada como un "aislacionismo transac-
cional". America First consiste en asegurar

decisiones y transacciones que garanticen
réditos claros y palpables para Washington.
Trump, según afirma, ya estaba conducien-
do a EU en ese camino. Biden revirtió esos
avances.

3. Esta lógica viene recargada. Trump
está decidido a mostrar toda la fuerza a la
hora de negociar, lo que, en su estilo, impli-
ca anunciar la imposición de medidas como
aranceles, o, por ejemplo, la salida de EU de
una serie de tratados, para posteriormente
revisar si cabe renegociarlos o no, según los
términos que se le ofrezcan.

4. Trump busca siempre exhibirse como
un presidente que cumple. No nos quepa
duda.

5. Al igual que buena parte de su base, él
está convencido de que hay un "Estado
Profundo" trabajando en su contra. Como
nos explica Sunstein, el mayor predictor de
una conspiración, es la creencia previa en
una conspiración anterior. Las teorías de
conspiración se dan en cascada, y en el caso
de Trump podemos detectar esas cascadas
con claridad. Así que ahora no solo buscará
cumplir en todos sus amagues interna-
cionales sino también en sus amenazas inter-
nas para hacer pagar costos a quienes
obraron y obran en su contra, empezando
por Biden.

6. Pero todo lo anterior también revela
una parte de su personalidad que muchos

actores dentro y fuera de EU supieron usar a
su favor. En la medida en que esos actores
exhiben que de alguna forma favorecen el
cumplimiento de alguna promesa de Trump,
pueden conseguir su colaboración. Al
mismo tiempo, no obstante, la experiencia
de su período previo nos enseñó que se trata
de un presidente a quien funciona muy bien
la impredecibilidad.

7. Los "adultos en la sala", es una expre-
sión empleada en distintos momentos varios
de sus colaboradores. De acuerdo con ellos,
Trump tenía que ser continuamente con-
tenido por personas de su alrededor quienes
tenían una "responsabilidad para con su
nación". Esta vez, nos explica Bannon, no
será así. Después de haberse enemistado con
esos "adultos", Trump aprendió su lección y
en esta ocasión se rodeará sólo de personas
leales.

11. Considerando varios factores arriba
descritos, si Trump pierde, tanto por el dis-
curso que él ha emitido como por la forma
como su base interpreta ese discurso, debe-
mos esperar un período de alta inestabilidad.

El tema es que, sea cual sea el escenario
que viene, hay múltiples rivales de EU que
están siguiendo este proceso con atención.
ante esos escenarios de inestabilidad, o bien,
escenarios aislacionistas. Para sus intereses
nada es mejor que ver a la mayor superpo-
tencia distraída en sus propios asuntos.

sábado 2 de noviembre de 2024

La derrota
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Ante las implementaciones de
Programas del Bienestar, el gobierno de
México realiza las visitas Casa por Casa en
las que se busca encuestar a la población
mexicana sin distinciones.

Para identificar a un servidor de la
nación, es necesario identificar las sigu-
ientes características: Revisar que porte un
chaleco color beige con el logo oficial del
gobierno de México en el pecho, de lado
izquierdo y en la espalda.

El servidor de la nación deberá vestir
una camisa o playera blanca con el logo
oficial de Bienestar en el pecho, de lado
izquierdo, en la espalda y en el hombro
derecho.

También porta una gorra color vino con
un logo de Bienestar sobre la visera, de
lado derecho dice "Gobierno de México" y
en la aparte de atrás, sobre la correa, tiene

el escudo nacional.
"Es un estudio socioeconómico", aclara

Claudia Sheinbaum acerca de Censo Casa
por Casa

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta
de México, informó que es falso que con el
censo del programa "Salud Casa por Casa"
se les quiera quitar su pensión a los adultos
mayores sino se busca un estudio socioe-
conómico y de salud sobre las personas.

Lo anterior al ser cuestionada sobre que
dicho censo busque quitar la pensión y que
esto forme parte de una estrategia "comu-
nista".

"Justo me informó Ariadna Montiel. Si
están enviando mensajes de WhatsApp,
confundiendo con este mensaje de que
queremos quitarle sus viviendas y falso,
falso, falso, falso, falso, falso. Es un cues-
tionario para conocer la condición socioe-
conómica de las y los adultos mayores y su
condición de salud".

Cd. de México/El Universal.-                    

El Senado de la República publicó las
listas finales de 820 magistrados y jueces
que declinaron participar en el proceso de
elección del próximo 1 de junio de 2025,
de ellos, un porcentaje menor adelantó
que no participará en las de 2027.

De ese universo, sólo 33 juzgadores
manifestaron su intención de ir a las urnas
para mantenerse en el cargo o aspirar a
otro dentro del Poder Judicial Federal
(PJF).

De acuerdo con los documentos publi-
cados en la Gaceta Parlamentaria, se trata
de 487 magistrados que presentaron en
tiempo y forma los oficios correspondi-
entes en los que expresan que no desean
participar en la elección por voto popular
derivada de la reforma judicial.

Sólo 15 magistrados de este universo
buscan ir a las urnas para mantenerse en
sus actuales cargos o contender por otro.
Cabe destacar que, de acuerdo con la tóm-
bola judicial realizada por Morena y sus
aliados en el Senado, estarán en juego en
las urnas un total de 464 magistraturas.

Sin embargo, de los oficios de decli-
nación de magistrados que fueron presen-
tados hasta el pasado 30 de octubre se
encuentran 140 magistrados cuyos cargos
serán sometidos al voto popular hasta
2027, es decir, adelantaron su decisión de
no ser parte de este proceso en el que se
prevé renovar a todo el Poder Judicial.

Con ello, son 347 los magistrados que
declinaron participar en la elección del 1
de junio de 2025 y el resto, 140, lo han
manifestado de manera adelantada para
los comicios judiciales de 2027.

Asimismo, de acuerdo con las listas de
la Cámara de Senadores, renunciaron a
participar en este proceso un total de 333
jueces y sólo 18 manifestaron su inten-

ción de ser parte de la elección por voto
popular.

El informe indica que, de esas 333
declinaciones, un total de 67 correspon-
den a la elección de 2027. Es decir,
quedarían 266 declinaciones de jueces
para el próximo 1 de junio de 2025.

De acuerdo con la tómbola oficialista,
el próximo año estarán en disputa un total
de 386 juzgados.

Se informó que un total de 12 jueces y
magistrados se catalogaron como casos
especiales, desde embarazo, enfer-
medades graves, cuidado de menores con
enfermedades o que se encuentran con
amparo para no dejar el cargo.

Además, siete jueces y magistrados
presentaron solicitudes a destiempo para
declinar, sumado a uno que manifestó su
intención de participar.

Asimismo, se publicó la solicitud de
renuncia de ocho ministros: Norma Lucía

Piña Hernández, Juan Luis González
Alcántara Carrancá, Ana Margarita Ríos
Farjat, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena,
Alberto Pérez Dayán, Javier Laynez
Potisek, Jorge Mario Pardo Rebolledo y
Luis María Aguilar Morales.

De acuerdo con los oficios emitidos
por cada uno de ellos -que fueron
recibidos por el Senado-, sus renuncias se
harán efectivas a partir del 31 de agosto
del año próximo, como se estableció en la
reforma al Poder Judicial, publicada el
pasado 15 de septiembre en el "Diario
Oficial de la Federación".

Rumbo a los comicios
El Senado dio a conocer las listas

finales de juzgadores que participarán, o
no: 820 magistrados y jueces declinaron
participar en el proceso de 2025, además
12 jueces y magistrados se catalogaron
como casos especiales.

Cd. de México/El Universal.-                

El diputado Aniceto Polanco
Morales (Morena) propondrá una
reforma constitucional para que los
mexicanos residentes en el extranjero
puedan votar en la elección de jueces,
ministros y magistrados, que se
realizará en 2025, derivado de la refor-
ma al Poder Judicial.

El proyecto plantea modificar el
artículo 96 constitucional para incluir
el voto de los migrantes; cabe destacar
que este mismo artículo, fue modifica-
do recientemente en la reforma judicial
para establecer las reglas generales de
la elección.

"Hemos luchado para votar y ser
votados, y esta ocasión también hare-
mos que se respeten nuestros derechos
y jamás sean violentados", dijo

Polanco Morales.
Señaló que a la iniciativa se suscri-

bieron legisladoras y legisladores
migrantes de la bancada morenista, por
lo que hizo un llamado a sumarse a esta
solicitud y darle voz y voto a quienes
viven en el extranjero.

"Exhorto a las organizaciones y a
los residentes en el extranjero a que se
acerquen a sus diputados de la bancada
correspondientes, para que apoyen y
atiendan esta iniciativa de ley", señaló
la diputada Roselia Suárez Montes de
Oca, quien también apoya la iniciativa.

De acuerdo con la iniciativa, sí se
aprueba dicha modificación a la
Constitución, 40 millones de mexi-
canos que viven en otros países, ten-
drían la posibilidad de participar en la
elección de ministros, magistrados y
jueces.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2024
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El expresidente Ernesto Zedillo Ponce
de León consideró que la actual
Presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo,
podría iniciar un proceso genuino e inte-
gral de reformas para lograr un verdadero
Estado de derecho y seguridad ciudadana
en México.

Sin embargo, de acuerdo con el
exmandatario mexicano, la jefa del
Ejecutivo federal parece más compro-
metida con seguir el objetivo de su ante-
cesor de convertir al país en una autocra-
cia de partido único.

En un artículo publicado en el periódi-
co The Washington Post, el exmandatario
mexicano destacó que México ha supera-

do a su vecino y socio, Estados Unidos, al
tener su primera líder mujer, aunque
apuntó que ese orgullo "debe moderarse",
ante lo que se vislumbra.

Recordó que las reformas promul-
gadas entre 1994 y 1996, promovidas
durante su gobierno, pusieron fin a los
tiempos en que el Congreso y el Poder
Judicial estaban subordinados al
Presidente del país.

Zedillo aseveró que lo anterior permi-
tió que México se convirtiera en una
democracia multipartidista con una alter-
nancia regular en el poder y un Poder
Judicial independiente.

Sin embargo, señaló que en el último
mes de "una presidencia caracterizada por
la demagogia, el clientelismo, la incom-

petencia y el abuso de poder, López
Obrador, a menudo llamado AMLO,
decidió desmantelar el poder judicial
independiente y las instituciones respons-
ables de organizar elecciones justas".

Mencionó que Morena, con el voto de
un senador panista, obtuvo la mayoría de
dos tercios necesaria para aprobar
enmiendas constitucionales en el
Congreso, y que el proceso de aprobación
en las legislaturas estatales se completó en
unos cuantos días.

Ante los cambios, el exmandatario
indicó que la sustitución del Poder
Judicial se presenta como un proceso
democrático, en el que los jueces serán
elegidos por votación popular a partir de
listas de candidatos, pero señaló que "ese
argumento es absurdo, ya que las listas
serán determinadas en la práctica por el
partido gobernante".

Agregó que los legisladores de
Morena se basaron en un precedente esta-
dounidense cuestionable para justificar la
reforma judicial, pues incluso en ese país,
donde la elección de jueces por voto pop-
ular ocurre a nivel estatal y local pero no
a nivel federal o en todos los estados, ha
sido criticada por académicos legales.

Ernesto Zedillo agregó que los cam-
bios de Andrés Manuel López Obrador
que "también apuntan a eliminar la
autonomía de las instituciones electorales
del país, subsumiéndolas bajo el Poder
Ejecutivo. 

Esto significa que, como en el pasado
semiautoritario de México, el partido
gobernante administrará las elecciones y
resolverá las disputas que surjan de ellas,
con resultados predecibles".

Sólo 33 jueces y magistrados
participarán en la elección

La ofrenda fue elaborada con la colaboración de artesanos y artesanas junto con la
Secretaría de Cultura.

Advierte Zedillo sobre el riesgo de una ‘autocracia’
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo compartió a través de un video la
ofrenda que se colocó en Palacio
Nacional, en el marco del Día de
Muertos, para recordar a las heroínas
anónimas y conocidas que le dieron patria
a México.

Sheinbaum Pardo señaló que en la
ofrenda con flores, veladoras y alimentos
se reconoce a Rita Cetina, Laureana
Wright González, Hermila Galindo
Acosta y Elvia Carrillo Puerto, "quienes
ayudaron a construir el México de hoy".

También a Rosa Torres González,
Beatriz Peniche, Raquel Dzib Cicero,
Aurora Meza, Refugio García, Rosario
Castellanos, Aurora Jiménez, Alicia
Arellano Tapia, María Lavalle y Rosario
Ibarra.

"Está dedicada a estas grandes
mujeres que hicieron a nuestro país",
expresó la Presidenta en el video compar-
tido en redes sociales.

Indicó que el Día de Muertos es para

recordar a nuestros ancestros, familiares y
"ancestras que nos dieron patria". Destacó
además la tradición mexicana de colocar
altares para las personas fallecidas.

Indicó que a la colocación de la ofren-
da en Palacio Nacional ayudaron arte-
sanos y artesanas en colaboración con la
Secretaría de Cultura.

De los 487 magistrados que rechazaron participar, solo 15 buscan contender en las
próximas elecciones, a pesar de que únicamente habrá 464 magistraturas.

Buscan que migrantes mexicanos
voten por jueces y ministros

El expresidente señaló que la reforma judicial propuesta por Morena podría en real-
idad consolidar el control del partido gobernante.

Comparte presidenta 
ofrenda del Día de Muertos

Sheinbaum hizo énfasis en desmentir que
el censo busca despojar a los ciudadanos
de sus viviendas.

Desmienten rumores sobre el censo del bienestar

La iniciativa busca modificar el artículo 96 de la Constitución, el cual fue reciente-
mente ajustado por la reforma judicial.

La Cámara Alta publicó las listas de 820 integrantes del Poder
Judicial que declinaron estar en los comicios del próximo año.

Dedicamos la ofrenda del

Día de Muertos a las 

heroínas de la patria, 

anónimas y conocidas 

como Rita Cetina, Laureana

Wright González, (...), 

quienes ayudaron a 

construir el México 

de hoy.”

Claudia Sheinbaum Pardo

“
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Los altos bosques del oriente mexi-
cano son el escenario de hibernación, des-
canso y reproducción de las mariposas
monarca, las cuales viajan alrededor de
cuatro mil 500 kilómetros desde Canadá
y Estados Unidos para huir del crudo
invierno y refugiarse en bosques más cáli-
dos.

Estos pequeños insectos brindan uno
de los espectáculos naturales más
emblemáticos de México en sus seis san-
tuarios.

La temporada 2024-2025 de la mari-
posa monarca dará inicio el 27 de
noviembre de 2024 y se extenderá hasta
finales de marzo de 2025.

Se recomienda visitar los santuarios,
sobre todo, a finales de enero y todo
febrero, cuando se encuentran más acti-
vas y están próximas a emprender el
vuelo de regreso a Canadá.

Incluso, durante febrero y marzo, se
aprecian miles y miles de ellas fuera de

los santuarios.
Desde el año 2000, fue catalogada

como Reserva de la Biósfera Mariposa
Monarca esta área natural protegida de
altas montañas tapizadas de bosques de
oyameles que rebasan los tres mil metros
de altura sobre el nivel del mar.

El fenómeno de migración es tan espe-
cial y único que, en 2008, la Unesco
incluyó la reserva en la lista del
Patrimonio Mundial Natural.

La reserva se extiende por 562
kilómetros cuadrados y abarca los
municipios de Temascalcingo, San Felipe
del Progreso, Donato Guerra, San José
del Rincón y Villa de Allende en el Estado
de México. En Michoacán, se extiende
por los municipios de Contepec, Senguio,
Angangueo, Ocampo, Zitácuaro y Aporo.

En Michoacán es el estado más
reconocido por la llegada de la mariposa
monarca a sus santuarios. 

Esta se ha convertido en uno de los
símbolos del estado y uno de los princi-
pales atractivos ecoturísticos.

sábado 2 de noviembre de 2024
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El gobierno federal va muy retrasado
en la compra consolidada de medicamen-
tos para el periodo 2025-2026, ya que
debió haber iniciado con un año de
antelación y no a dos meses de que inicie
el próximo año, señaló Larry Rubin,
director ejecutivo de la Asociación
Mexicana de Industrias de Investigación
Farmacéutica (AMIIF).

En entrevista, explicó que el éxito o el
fracaso del nuevo modelo presentado por
la presidenta Claudia Sheinbaum depen-
derá también de la coordinación entre los
responsables de operar el plan, para que
funcione la distribución y la farmacovigi-
lancia.

Añadió que es necesario que en el
Presupuesto de Egresos de la Federación
se destine, por lo menos, 3.25% del PIB a
ese rubro.

Refirió que el retraso de la llegada de
medicamentos innovadores o la real-

ización de investigaciones clínicas en el
país se debe a la falta de voluntad de la
Comisión Federal para la Protección con-
tra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y a la
burocracia.

Afirmó que si se actualizaran los pro-
tocolos de investigación clínica, estos
podrían retribuir hasta 4 mil millones de
dólares al país, y no sólo los 200 millones
de dólares que existen actualmente.
Además, dijo que el órgano regulador
debería adoptar las medidas de otros país-
es, para que la aprobación de nuevos
medicamentos se otorgue en dos meses,
como máximo.

Respecto al nuevo modelo de adquisi-
ción y distribución de medicamentos que
presentó la presidenta Sheinbaum, sugirió
que “Ya vamos atrasados en solicitar
medicamentos, porque esto va a iniciar en
2025, estamos prácticamente a dos meses
y la medicina no se hace de un día para
otro, y aparte, en muchas ocasiones viene
de pedidos especiales de otras partes del

mundo. Hemos venido solicitando que se
hagan los pedidos con suficiente
antelación, para que México tenga la can-
tidad y la calidad de medicamentos que
requiere. Idealmente es que se hagan con
un año antes o mínimo con seis meses”.

Agregó sobre el funcionamiento:
“Estamos deseosos de que así sea, la real-
idad es que también depende de quiénes
estarán operando este sistema y la eficien-
cia con la que ellos lo hagan. Habrá que
acordarnos que la medicina no es como
distribuir refrescos o papitas, la realidad
es que los laboratorios serios requieren
una farmacovigilancia para asegurar que
el medicamento le llegue al paciente en
las condiciones óptimas”.

“La realidad es que muchos de ellos
nada más requiere de voluntad política.
Parte de nuestra propuesta es asegurar que
no nada más los fármacos, sino también la
investigación clínica, que es tan crucial
para el futuro del país, se puedan aprobar
los protocolos con mucha más rapidez.

Actualmente están tardando casi un año y,
por ejemplo, Argentina, que se lleva la
mayoría de los protocolos, lo autoriza en
45 días.

Creemos que esta es una gran oportu-
nidad para que México crezca económi-
camente hablando, para que en México
no nada más haya 200 millones de dólares
en investigación clínica, sino se puede
exponenciar a 4 mil millones de dólares, y
así se lo hemos expuesto tanto al secre-
tario Kershenobich, como a otros fun-
cionarios”.

Respecto a los rubros, sí es necesario
incrementar el presupuesto para la salud
pública, explicó “Sin duda, el poco pre-
supuesto que le asignan a Cofepris tiene
afectación, a pesar de que la misma

Cofepris recauda más de 3 mil millones
de pesos, la realidad es que lo que le
reasignan, después de esta recaudación es
muy poco, comparado a lo que requiere, y
la realidad es que Cofepris queramos o
no, regula casi 12% del PIB nacional”.

Finalizó sobre si es necesario impulsar
la inversión en investigación clínica,
comentó.

“Creemos que la inversión en salud es
muy pobre en México, en otros países de
Latinoamérica, en condiciones más desfa-
vorables que México, están invirtiendo en
salud arriba de 6% del PIB. En México se
invierte alrededor de 2%, entonces, existe
muy poco dinero para pagarle bien a los
médicos, a las enfermeras y medicinas
suficientes”.

Guerrero/El Universal.-                      

Pobladores de la comunidad de
Chautipan, en la sierra de Chilpancingo
protestaron en las instalaciones de la
Fiscalía General del Estado (FGE) para
exigir que localice a 17 personas que
fueron desaparecidos en la comunidad de
El Epazote, en Chilapa hace una semana.

Los pobladores precisaron que no son
10 sino 17 los que fueron desaparecidos,
nueve de ellos, integrantes de una familia.

Alrededor de las 11 de la mañana, unos
50 pobladores llegaron a las instalaciones
de la fiscalía, en Chilpancingo, y blo-
quearon un carril del encauzamiento del río
Huacapa.

Los pobladores exigieron que tanto la
FGE como el gobierno del estado busquen
a las 17 personas.

Uno de ellos explicó que el 22 de
octubre, Alfonso Francisco Cabrera de 35

años de edad y su hermano Enrique
Francisco Cabrera (26) salieron a vender
trastes junto con los menores de edad
Abraham Reyes Cayetano (15); Geovanni
Francisco Sacristán (15); Diego Francisco
Sacristán (16) y Raymundo Santos
Francisco (13) a la comunidad El Epazote.

Contó que uno de los adultos se comu-
nicó para informar que ya estaban en El
Epazote, sin embargo, no volvió a respon-
der.

Los seis, de acuerdo a las fichas difun-
didas por la Comisión Estatal de Búsqueda
de Personas, fueron vistos por última vez
en la comunidad de El Epazote.

Al día siguiente, salió otro grupo inte-
grado por Mario Francisco Millán de 49
años, Héctor Santos de la Cruz (32) junto
con Flor Cabrera Sánchez (53) y Clara
Francisco Cabrera (30) salieron a buscar a
los seis vendedores. Pero tampoco
volvieron.

De nuevo las fichas que emitió la
Comisión Estatal de Búsqueda de Personas
ubicó El Epazote el último lugar donde
fueron vistos los dos hombres y dos
mujeres que salieron a buscar a sus famil-
iares.

El 27 de octubre salió el último grupo
para buscar a las 10 personas y tampoco
volvieron. Los pobladores afirmaron que
desde hace 10 años iban a vender a El
Epazote y esa región.

De la desaparición masiva, se supo
hasta la mañana de este miércoles cuando
la fiscalía lo informó.

Para llegar por el camino más accesible
a El Epazote se tiene que pasar forzosa-
mente por la comunidad de Tlanicuilulco,
en Quechultenango. Tlanicuilulco es el
pueblo de donde son originarios los líderes
de la organización criminal Los Ardillos.

Esa comunidad se ha convertido en el
bastión de Los Ardillos y casi casi impene-
trable, desde hace mucho se desconoce de
alguna operación oficial en esa región.

El Epazote es el pueblo natal de la
alcaldesa de Chilapa, la priísta Mercedes
Carballo Chino. Chilapa es considerada
por las autoridades un territorio controlado
por Los Ardillos.

Sin embargo en la madrugada del
viernes, fueron abandonados tres
cadáveres en la batea de una camioneta del
transporte público a unos pasos de la dele-
gación de la Fiscalía General de la
República (FGR).

Los cadáveres estaban en seis bolsas
negras de plástico.

Dos de los restos fueron identificados
como de choferes de la camioneta del ser-
vicio público y el otro de un hombre que
fue desaparecido el 28 de octubre en
Acapulco.
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Al considerar que la Conferencia de
las partes (COP), de la Convención
Marco de las Naciones Unidas sobre el
Cambio Climático (CMNUCC), no ha
servido para hacer frente a la crisis
climática y solo perpetúa las desigual-
dades que la causan, activistas, líderes
indígenas y organizaciones civiles de
México y América Latina alistan la Anti
COP, encuentro de diálogos con ambien-
talistas y defensores de la tierra para bus-
car soluciones al cambio climático.

"En espacios como las COP son igno-
radas las voces de los pueblos indígenas
y afrodescendientes, las comunidades
campesinas y los movimientos sociales
que defienden la tierra, el territorio, los
bienes naturales, culturales y los dere-
chos humanos.

"Defender la tierra y el territorio es
una actividad de alto riesgo que genera
para las personas que lo hacen intimi-
dación, estigmatización, ataques, crimi-
nalización, desapariciones forzadas y, en
los casos más trágicos, asesinatos.

"(...) Construiremos redes entre los
movimientos por la justicia climática y
los procesos territoriales de base en
defensa de la tierra, quienes deben estar
en el centro de la discusión del combate
al cambio climático y la justicia climáti-
ca.

"Nos uniremos y organizaremos en
torno a cuatro pilares críticos:
megaproyectos y militarización,
migración y desplazamiento forzado,
mercantilización y monetarización de la
vida y la naturaleza, y crisis global del
agua", explicó Iván Martínez, delegado
de Grupo Autónomo para la
Investigación Ambiental (GAIA).

Desde la capital de Oaxaca, sede del
evento que se llevará a cabo desde el 4

hasta el 9 de noviembre, el también
defensor de la tierra subrayó la urgencia
de conversar y visibilizar más el incre-
mento de la violencia contra los ambien-
talistas y, entre otros temas, la urgencia
de crear soluciones para cuidar al plane-
ta.

Reportan mil 500 
defensores asesinados

"Nos encontramos en un momento
crucial para nuestro planeta (...) el cam-
bio climático ya no es una preocupación
futura sino una realidad devastadora que
afecta a millones de personas, en espe-
cial en el sur global. (...) Este panorama
demuestra que las acciones institu-
cionales negociadas por los estados en
las cumbres del cambio climático de la
ONU no están sirviendo para detener la
crisis climática y en la mayoría de los
casos sólo perpetúan las desigualdades
que la han causado.

"Desde la firma del Acuerdo de París
sobre el cambio climático, más de mil
500 defensores del medio ambiente

alrededor del mundo han sido asesina-
dos. Tan sólo en México, de diciembre
de 2018 a octubre de 2024 se registraron
un total de 252 atentados contra la vida
de personas defensoras, incluyendo
desapariciones, homicidios y ejecu-
ciones extrajudiciales", dijo.

El 62% de las personas defensoras
asesinadas pertenecían a un pueblo indí-
gena, reportó el experto en ecología.
Agregó que a pesar de constituir sólo el
5% de la población mundial, los pueblos
indígenas son responsables de salva-
guardar el 80% de la biodiversidad glob-
al, por lo que su resistencia es vital para
mitigar el cambio climático.

"Hace unos días nos indignó el
asesinato a plena luz del Día del
Sacerdote Sotzil, Marcelo Pérez Pérez, y
los ataques de grupos paramilitares a las
comunidades indígenas zapatistas.
Frente a esto no hay más que impunidad.
Queda claro que desde el poder en
México, como en gran parte de los país-
es, se continúa despreciando la vida de
las y los defensores del territorio", dijo.

Alerta AMIIF sobre retraso de
compra de medicamentos

La temporada 2024-2025 de las mariposas monarca iniciará el 27 de noviem-
bre de 2024 y se extenderá hasta finales de marzo de 2025.

La presidenta envió una iniciativa a la Cámara de Diputados para reformar la
Ley Orgánica de la Administración Pública Federal.

Protestan en Chilpancingo por 17 desaparecidos

La comunidad de Tlanicuilulco, cercana a donde ocurrieron las desapari-
ciones, es conocida como bastión de la organización criminal Los Ardillos.

Cd. de México/El Universal.-                            

La Mesa Directiva de la Cámara de
Diputados recibió una iniciativa de la
presidenta de México, Claudia
Sheinbaum, que propone reformar la Ley
Orgánica de la Administración Pública
Federal.

El proyecto plantea convertir al
Consejo Nacional de Humanidades,
Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) en
secretaría de Estado; lo mismo que al
Instituto Nacional de las Mujeres, para
que sea la Secretaría de las Mujeres.

También se crearía la Agencia de
Transformación Digital y
Telecomunicaciones; y la Secretaría de la
Función Pública se transformaría en la

Secretaría Anticorrupción y Buen
Gobierno.

La iniciativa también establece que la
Secretaría de Salud tendrá la tarea de
planear e integrar la demanda de medica-
mentos e insumos y dar seguimiento al
proceso de contratación, en concordancia
con el nuevo modelo para comprar
medicamentos, que se presentó el jueves.

También faculta a la Secretaría de
Gobernación (Segob) para que pueda
compartir la información del Sistema
Nacional de Identificación Personal con
otras autoridades, para que cada una
pueda potencializar el alcance de los pro-
gramas sociales y eliminar la posibilidad
de que exista duplicidad de dichos pro-
gramas, señala el documento.

El titular de la AMIIF Resaltó que, a diferencia de México, en Argentina los
protocolos de investigación se aprueban en 45 días.

Recibe Cámara Baja proyecto para
convertir Conahcyt en Secretaría

Larry Rubin señaló que el gobierno federal está muy atrasado
en la compra consolidada de medicamentos para el periodo

2025-2026, debiendo haber iniciado un año antes.

Activistas destacan que la defensa del territorio es una actividad de alto riesgo,
exponiendo a quienes la realizan a intimidaciones, criminalización.

Comienza la temporada
de la Mariposa Monarca

Preparan activistas y líderes indígenas el  Anti COP
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El dato del día
Al cierre del sexenio del presidente Andrés

Manuel López Obrador, en el tercer trimestre de

2024, el Banco del Bienestar reportó ganancias

por 80 millones de pesos (mdp), un desplome de

80% respecto del mismo periodo del año previo.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 31

Interbancario 01

$20.77

$20.03

$2027

10.7200

10.0330

11.1803

8.25

8.263893

8.266087

8.2682811,043.01

Actual

$19.66

$20.02

$20.26

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 31

Udis 01

Udis 02

Udis 03

10.20

10.53

10.64

10.62

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

65.29
Brent

73.1
WTI

69.49

S&P BMV 

-0.08%

FTSE BIVA

-0.07%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.69%41,763.46

NUEVA YORK
42,052.19

50,661.05 50,622.39

Expo Tu Casa

Hoy en
Cintermex

1,042.33

8.270475

1 de noviembre 2024

20.0908
19.66 20.77

21.69

0.13244 0.13264

50,622.39

0.08% menos

Baja

24 centavos más

16 centavos más

0.00119 centavos más

42,052.19

0.69% más

10.20 10.20

288.73

22.23

Sube38.66

Ciudad de México/El Universal.-            
Los operadores del mercado contin-

uaron vendiendo sus posiciones en pesos
mexicanos ante la posibilidad de que el
candidato republicano Donald Trump gane
las elecciones en Estados Unidos.

El tipo de cambio tuvo una pérdida sem-
anal de 1.7% y finalizó este viernes en
20.29 pesos por dólar al mayoreo, el peor
cierre de la moneda nacional desde sep-
tiembre de 2022, de acuerdo con
Bloomberg.

La paridad arrastra una depreciación de
5.4% o 1.03 pesos durante las últimas tres
semanas, debido a la posibilidad de que el
expresidente venza a la demócrata Kamala
Harris el próximo martes, opinaron analis-
tas de CI Banco.

También se espera que el Partido
Republicano gane la mayoría en el Senado
y la Cámara de Representantes, lo que
daría a Trump la facilidad de hacer cam-
bios en leyes en perjuicio para México,
como la imposición de aranceles, lo que
frenaría el crecimiento de las exporta-
ciones mexicanas y limitaría la oportu-
nidad del nearshoring. El republicano ame-
nazó con imponer aranceles de 100% a
200% a los autos chinos fabricados en
México, para que no puedan ser vendidos
en Estados Unidos.

El alza del dólar también se debe a la

expectativa de que la Reserva Federal
(Fed) será más cautelosa para recortar su
principal tasa de interés en la Unión
Americana.

Durante la semana, la moneda de
México fue la tercera más depreciada, sólo
por detrás de las de Brasil y Colombia. Al
menudeo, el dólar terminó el viernes en

20.77 pesos a la venta en ventanillas de
CitiBanamex, 26 centavos por arriba de la
semana pasada.

Al igual que sus pares en Estados
Unidos, la Bolsa Mexicana de Valores
sufrió una pérdida semanal de 2.2%. Entre
las 35 empresas más negociadas destacó
Cemex, cuyas acciones bajaron 11.5%.

Ciudad de México/El Universal.-
Los extranjeros sacaron su dinero

debido a la incertidumbre política en el
país, las elecciones en Estados Unidos
y el reacomodo de estrategias de inver-
sión, dijeron expertos a EL UNIVER-
SAL.

La información más reciente del
Banco de México (Banxico) señala que
los foráneos tenían en su poder un bil-
lón 775 mil millones de pesos en deuda
del gobierno federal el 23 de octubre,
tras retirar 70 mil millones de pesos o
casi 5 mil millones de dólares en la
gestión de la presidenta Claudia
Sheinbaum.

Estas inversiones, también llamadas
capitales golondrinos, migraron a otros
mercados con mejores condiciones,
dijo el economista en jefe para Rankia
Latinoamérica, Humberto Calzada.

Se trata de inversiones de corto
plazo muy volátiles, cuyo reciente
movimiento responde a factores como
la incertidumbre sobre las reformas
constitucionales en México y las próx-
imas elecciones presidenciales en EU,
dijo en entrevista.

Desde su punto de vista, los inver-
sionistas están atentos a los siguientes
anuncios de política monetaria de
Banxico y la Reserva Federal (Fed), así
como al Paquete Económico 2025 y la
información relacionada con la
revisión del T-MEC en 2026.

El economista en jefe de Invex,
Ricardo Aguilar Abe, atribuyó la salida
de extranjeros al fortalecimiento del
dólar que se registró durante octubre,
ante la posible victoria del candidato
republicano, Donald Trump, sobre la
demócrata Kamala Harris, que propicie
un entorno de tasas de intereses más
elevadas de lo previsto hace unos
meses.

Para el director de Aporta

Consultoría Estratégica, Jorge Flores
Kelly, una de las principales razones de
que los extranjeros retiren su dinero
tiene que ver con el cambio en la políti-
ca de tasas en Japón.

Esto redujo el diferencial de tipos de
interés entre Japón y México, dismin-
uyendo el atractivo de financiarse en
yenes a bajas tasas para invertir en
pesos, estrategia conocida como carry
trade, explicó.

"Como resultado, se ha observado
una liquidación de posiciones en val-
ores mexicanos por parte de extran-
jeros, que buscan reubicar sus capitales
en opciones de menor riesgo o en otros
mercados", dijo a El Gran Diario de
México.

En su opinión, asociar esta salida de
recursos exclusivamente a temas
políticos sería simplista, dado que la
coyuntura del mercado financiero
global y el reacomodo de estrategias de
inversión tienen un papel crucial en
este resultado.

El profesor e investigador del
Posgrado de Economía de la UNAM,
Clemente Ruiz Durán, expuso que
estos capitales son muy sensibles, cuyo
movimiento deriva de los márgenes de
las tasas de interés ponderados por el
diferencial del tipo de cambio.

Banxico reporta que la principal sal-
ida se llevó a cabo en Bonos M, los
instrumentos de deuda más usados por
el gobierno, cuyo saldo negativo fue de
46 mil millones de pesos a partir del 1
de octubre.

Le siguen los Cetes, con una desin-
versión de 18 mil millones, mientras
los Udibonos, valores indexados a la
inflación, tuvieron una baja de 5 mil
millones de pesos.

También hay registro de capital
foráneo en bonos MS y en los denomi-
nados Bondes D, F y G.

Ciudad de México/El Universal.-

Luego de haber sorprendido al tocar
un máximo por arriba de los 6 mil mil-
lones de dólares, los ingresos por reme-
sas familiares se desaceleraron en sep-
tiembre en medio del proceso electoral
en Estados Unidos.

Banco de México (Banxico) infor-
mó que durante el noveno mes de 2024
dichos recursos provenientes del exte-
rior sumaron 5 mil 359 millones de
dólares, lo que representó una disminu-
ción anual de 4.6% y una contracción a
tasa mensual de 7.5% frente a septiem-
bre del 2023 cuando se captaron 5 mil
613 millones de dólares.

Fue notaria la baja en el número de
envíos al pasar de 14.9 millones de
operaciones en agosto del 2024 a 13.8
millones; también significó una caída
anual de 0.9%.

De igual manera el monto promedio
no resistió sostenerse por encima de los
más de 400 dólares que se habían car-
acterizado en los meses previos, al
descender a 388 dólares, una disminu-
ción de 3.8% sobre mismo mes del año
anterior.

Así los llamados "migradólares"
registraron un total de 48 mil 386 mil-
lones de dólares de forma acumulada
de enero a septiembre del presente año.

Para analistas de Banorte, el resulta-
do mensual fue "bastante sorpren-
dente" dado que esperaban algo de
apoyo por el nivel del peso mexicano,
aunque al no mostrar variaciones tan
sustanciales como en agosto, el impul-
so pudo haber sido más acotado.

Con ello, afirmaron, las remesas
regresaron a territorio negativo en la
comparación anual en septiembre,

monto que estuvo por debajo del con-
senso que esperaba un monto de 5 mil
950 millones de dólares.

Sin embargo, hacia delante, esti-
maron que las remesas probablemente
seguirán impulsadas por la resiliencia
del mercado laboral en Estados Unidos
en lo que queda del año, con los resul-
tados de las elecciones clave para
meses subsecuentes.

Ciudad de México/El Universal.-
Bajo el nuevo gobierno encabezado

por la presidenta, Claudia Sheinbaum,
el Fondo Monetario Internacional
(FMI) ratificó la Línea de Crédito
Flexible (LCF) otorgada a México por
un monto de 35 mil millones de
dólares, ante un entorno externo de
incertidumbre y riesgos.

Para mantener dicho apoyo vigente
y la misma cantidad, México argumen-
tó a través de la Comisión de Cambios,
que sigue la volatilidad en los merca-
dos financieros relacionados con el
apetito por activos de las economías
emergentes.

De ahí que se determinó mantener
este acceso por un monto equivalente a
26 mil 7381 millones de Derechos
Especiales de Giro (DEG), aproxi-
madamente 35 mil millones de dólares,
que forma parte del escudo financiero
para hacer frente a shocks del exterior.

Esta medida refuerza la posición del
país frente a escenarios de volatilidad
internacional, señaló en un comunica-
do la Comisión de Cambios.

Al mismo tiempo, informó que la
Comisión, que preside la Secretaría de
Hacienda y en la que participa el Banco
de México, continuará con la estrategia
gradual y ordenada de salida de la LCF,
anunciada en 2017, adaptándose al
entorno de riesgos que se presente.

Las autoridades refrendaron su com-
promiso con políticas macroeconómi-
cas prudentes que contribuyan a la
estabilidad financiera y al crecimiento
económico sostenible e incluyente.

Así, el Directorio Ejecutivo del FMI
concluyó la consulta del Artículo IV de
2024 y aprobó la revisión de medio tér-
mino de México en el marco de la LCF

con un monto de acceso de alrededor
de 35 mil millones de dólares.

Si bien se reconoció el compromiso
del gobierno mexicano con la disci-
plina fiscal, indicó que para preservar
la sostenibilidad presupuestaria es
necesaria una consolidación fiscal con-
centrada en 2025, respaldada por medi-
das bien identificadas.

Según el organismo que preside
Kristalina Georgieva, la restricción
monetaria debe reducirse gradual-
mente. También observó que se debe
garantizar un crecimiento sostenible e
inclusivo requerirá un amplio conjunto
de reformas.

Dólar termina en $20.29, 
el mayor cierre en 2 años

Al menudeo, el dólar terminó el viernes en 20.77 pesos a la venta en ventanillas 

Ratifican a 
México línea 
de crédito por 
35 mil mdd

México argumentó a través de la Comisión de Cambios, que sigue la volatil-
idad en los mercados financieros relacionados con el apetito por activos de
las economías emergentes.

¡Remesas se espantan! 

Remesas registran un total de 48 mil 386 mdd de enero a septiembre

Extranjeros retiran 70 mil 
mdp al empezar el sexenio

Los extranjeros sacaron su dinero debido a la incertidumbre política en el
país



Redacción/Bolivia.-                                          

Las Fuerzas Armadas de
Bolivia confirmaron este viernes
que "grupos armados irregulares"
han secuestrado a una veintena de
uniformados, entre oficiales y sol-
dados, tras tomar el control de tres
cuarteles en el Trópico de
Cochabamba. 

Esta región ha sido escenario
de intensas protestas por parte de
seguidores del expresidente Evo
Morales, que se han extendido por
19 días, generando un ambiente
de creciente tensión en el país.

A través de un comunicado ofi-
cial, las Fuerzas Armadas denun-
ciaron el "secuestro de personal
militar, armamento y munición",
calificando estos alzamientos de
"traición a la patria". 

En el mismo pronunciamiento,
hicieron un llamado a los respon-
sables para que "deponan actitu-
des y abandonan las dependencias
cuartelarias de manera inmediata
y pacífica". Destacaron que los
retenidos "son hijos del pueblo
que están cumpliendo" con su
deber de "prepararse para la
defensa de la patria".

El presidente Luis Arce tam-

bién se pronunció al respecto,
detallando que la toma afecta a
tres unidades militares y descri-
biendo la situación como un acto
de "traición a la patria". 

En su cuenta de Twitter, Arce
denunció que grupos armados afi-
nes a Morales han tomado por
asalto las unidades militares, rete-
niendo a los soldados y sus fami-
lias como rehenes, y amenazando
sus vidas.

En un video divulgado por la

prensa local, algunos soldados,
que se identifican como rehenes,
afirman que han sido capturados
por seguidores de Morales dentro
de su cuartel. 

Los militares pidieron al
Gobierno que no desbloquee la
carretera de Parotani, un punto
crítico de protestas, señalando que
se encuentran rodeados por más
de 2,000 "evistas", como se cono-
ce a los seguidores del exmanda-
tario. Uno de los soldados, que no

se identificó, hizo un desesperado
llamado al general Arce, expre-
sando la grave situación en la que
se encuentran. "Nos han cortado
el agua, la luz, y nos han tomado
como rehenes. Pedimos la pronta
solución, no intervengan los pun-
tos de bloqueo ya que la vida de
mis instructores y soldados corre
peligro", suplicó el uniformado.

Además, mencionó que sus
"garantías están cortadas".

El regimiento "Cacique Juan
Maraza" es uno de los recintos
afectados por estas acciones. 

En Cochabamba, otro grupo de
"evistas" ha rodeado y mantiene
una vigilia fuera de la base naval
de Puerto Villarroel. Estas movili-
zaciones se producen poco des-
pués de que cientos de policías y
militares iniciaran operaciones
para despejar la carretera de
Parotani, uno de los principales
puntos de bloqueo utilizados por
los seguidores de Morales.

Evo Morales, por su parte, se
encuentra atrincherado en la pro-
vincia del Chapare, ante la posibi-
lidad de que se emita una orden de
captura en su contra relacionada
con procesos de trata de personas
y estupro. 

El Universal/Estados Unidos.-                                                 

La presentadora del podcast
Megyn Kelly publicó una foto de
ella vestida con bolsas de basura
negras y una gorra MAGA para
Halloween, mientras algunos elo-
giaban el disfraz y otros se burla-
ban de ella.

Uno dijo: "Sólo tú puedes hacer
que un disfraz de bolsa de basura
se vea bien", mientras que otro
comentó: "En realidad es una ver-

dadera representación de la vida
diaria como un seguidor de
MAGA" con un emoji de payaso.

Donald Trump Jr. también se
vistió de basura para responder al
presidente Biden tras llamar "basu-
ra" a los partidarios de Trump.

Llevaba una bolsa de basura
negra a su alrededor con restos de
bolsas de plástico y papel adheri-
das a él y una bandera roja de
Trump 2024 cubriendo su espalda.
"Feliz Halloween".

Redacción/España.-                                      

El número de muertos por las
inundaciones repentinas en
Valencia, España ha ascendido a al
menos 205, con muchos más desa-
parecidos, mientras la conmoción
inicial se transforma en ira, frustra-
ción y una ola de solidaridad. 

Las autoridades de emergencia
informaron que 202 de las vícti-
mas se encuentran en la región
oriental de Valencia, donde se
prevé que más lluvias lleguen en
los próximos días. 

La devastación causada por la
tormenta que azotó el país el mar-
tes y miércoles ha dejado a
muchos sobrevivientes recogiendo
escombros, llorando a sus seres
queridos perdidos en el desastre
natural más mortífero en la historia

reciente de España.
Hasta ahora, se han recuperado

205 cuerpos en Valencia, Castilla
La Mancha y Andalucía, mientras
que 1.700 soldados de la unidad de
emergencia están buscando a un
número indeterminado de desapa-
recidos. 

La Guardia Civil ha rescatado a
más de 4.500 personas atrapadas
por las inundaciones. 

Las autoridades regionales han
solicitado al gobierno central la
movilización de 500 soldados adi-
cionales para ayudar en la respues-
ta a esta crisis.

La tragedia ha provocado una
ola de solidaridad en todo el país,
con cientos de voluntarios acu-
diendo a las áreas más afectadas
para llevar agua y productos esen-
ciales.
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Fortalecen Pyongyang y Moscú Tratado de Defensa
Redacción/Rusia.-                                        

En un momento de máxima
tensión militar, Choe Son Hui,
ministra de Relaciones Exteriores
de Corea del Norte, se reunió el
viernes este 1 de noviembre en
Moscú con su homólogo ruso,
Sergei Lavrov. 

Durante el encuentro, ambos
diplomáticos apuntaron a la ejecu-
ción del "tratado de asociación
estratégica global", firmado en
junio, que establece la posibilidad
de "ayuda militar inmediata" para
Pyongyang en caso de una "agre-
sión" externa.

Lavrov destacó que entre los
militares y servicios de seguridad
de ambos países se han estableci-
do "contactos muy estrechos", lo
que permite resolver "tareas signi-
ficativas e importantes" para la
seguridad de sus ciudadanos. 

En este contexto, Choe enfa-
tizó la necesidad de profundizar
los lazos en el marco del tratado
de defensa mutua firmado por los
líderes de Corea del Norte y
Rusia.

La alerta en Occidente ha
aumentado ante informes de ser-
vicios de inteligencia que indican
el envío de millas de militares nor-
coreanos a Rusia para ser entrena-
dos y desplegados en el conflicto
contra Ucrania. 

Durante la reunión, Lavrov
agradeció a sus "amigos norcorea-
nos" por su posición respecto a los
acontecimientos en Ucrania, seña-
lando la política occidental de

avanzar la OTAN hacia el este
como un factor provocador.

Ambos funcionarios evitaron
comentar directamente sobre los
informes de inteligencia que
sugieren el despliegue de tropas
norcoreanas en territorio ruso,
justo un día después de que el
secretario de Estado de EU.,

Antony Blinken, afirmara que
estos soldados podrían comenzar
a combatir en breve contra las
fuerzas ucranianas. 

unque Moscú había negado
estas afirmaciones, Putin no se
opuso a ellas en la reciente cum-
bre de los BRICS.

Choe Son Hui aseguró que los
vínculos entre Corea del Norte y
Rusia están "ascendiendo a un
nuevo nivel de relaciones de
camaradería militar invencible",
elogiando el papel de Kim Jong-
Un y Vladimir Putin.

"Hasta el día de la victoria",
afirmó Choe, Pyongyang perma-
necerá “firmemente” al lado de
sus “camaradas rusas”.

En medio de esta reunión, la
funcionaria norcoreana acusó a
Estados Unidos y Corea del Sur
de conspirar para lanzar un ataque
nuclear contra su país. 

Aunque no presentó pruebas
de esta acusación, mencionó las
consultas entre Seúl y
Washington, sugiriendo que estas
podrían ser parte de las "conspira-
ciones" en su contra.

Choe concluyó advirtiendo que
la situación en la Península
Coreana podría tornarse “explosi-

va” en cualquier momento y
subrayó la necesidad de que Corea
del Norte fortalezca su arsenal
nuclear y esté preparado para lan-
zar un ataque de represalia si fuera
necesario. 

En el contexto de la creciente
colaboración militar entre Corea
del Norte y Rusia, los funciona-
rios de ambos países han enfatiza-
do la importancia de mantener un
enfoque unido frente a las amena-
zas externas. 

La ministra norcoreana hizo
hincapié en que ambos países
deben apoyarse mutuamente para
garantizar su seguridad y estabili-
dad.

Lavrov, por su parte, subrayó la
relevancia de la asociación
estratégica y cómo esta relación
permite que ambas naciones

enfrenten desafíos comunes. 
En sus declaraciones, destacó

que el intercambio de información
y recursos entre los militares de
Corea del Norte y Rusia es funda-
mental para abordar las preocupa-
ciones de seguridad en la región.

Ambos países comparten un
interés en contrarrestar la influen-
cia occidental, lo que fortalece su
compromiso hacia una colabora-
ción más estrecha.

Mientras tanto, la comunidad
internacional observa con crecien-
te inquietud la posibilidad de un
despliegue de tropas norcoreanas
en el conflicto ucraniano. 

Los informes de que miles de
militares norcoreanos podrían ser
enviados a Rusia para participar
en las hostilidades han generado
alarmas en Occidente.

El Universal/Estados Unidos.-                                              

En las últimas semanas de la
campaña presidencial estadouni-
dense, la dinámica entre Donald
Trump y Kamala Harris se ha vuel-
to intensamente personal, con
insultos y ataques incluidos que
han marcado un tono de agresivi-
dad y confrontación no vista antes.

Los intercambios verbales han
dejado de centrarse en temas de
política pública para convertirse en
descalificaciones directas que
reflejan la fuerte división del clima
político actual. Las redes sociales,
así como las reacciones dentro de
los propios partidos, son un reflejo
adicional de esta escalada verbal.

El pasado 22 de octubre, en un
evento con líderes latinos en
Miami, Florida, Trump se refirió a
Harris como una "vaga" y afirmó
que Estados Unidos no necesita a
alguien de escaso coeficiente en un
puesto de poder. 

Ese mismo día, en un mitin en
Greensboro, Carolina del Norte,
Trump repitió la idea, describién-
dola como "lazy as hell" (vaga

como el infierno) y "lenta".
Estos términos, además de des-

calificar la ética de trabajo de
Harris, "tocaron un tema delicado,
porque esta palabra: vaga, ha sido
históricamente asociada a estereo-
tipos raciales", explica el analista
político Hernán Molina desde
California. 

El 19 de octubre pasado, duran-
te un mitin en Latrobe,
Pennsylvania, Trump lanzó uno de
sus ataques más vulgares contra
Harris, refiriéndose a ella como
"una vicepresidenta de mierda".

Anteriormente, el 13 de octubre,
durante una reunión privada con
grandes donantes en Manhattan,
Trump hizo otro comentario des-
pectivo, refiriéndose a Harris como
"retrasada". En otros momentos de
la campaña, Trump ha seguido ata-
cando a Harris con términos como
"no inteligente" y "mentirosa".

En respuesta a esta metralla de
insultos, Harris no ha dudado en
defenderse y contraatacar. 

Durante una reciente entrevista
con CNN, Harris aprovechó una
descripción que John Kelly, exjefe

de gabinete de Trump durante su
presidencia, había hecho alguna
vez al The New York Times,
comentando que el exmandatario
republicano "ciertamente entra en
la definición general de los fascis-
tas", subrayando, además, que
Trump era un admirador de perso-
najes como Adolf Hitler y que
Trump estaba "cada vez más des-
quiciado e inestable". 

"Creo que Estados Unidos debe
tener un presidente que no admire a
los dictadores. Donald Trump dijo
que sería un dictador desde el pri-
mer día", subrayó Kamala. Estas
declaraciones son de las respuestas
más contundentes de Harris.

En otra entrevista reciente con
el diario The New York Times,
Harris abordó varios temas clave
de su campaña y sus diferencias
con Trump. Durante la conversa-
ción, Harris se enfocó en su visión
para el futuro de la democracia
estadounidense, al tiempo que
subrayó su preocupación por el
impacto de un posible segundo
mandato de Trump. 

Kamala describió el enfoque del

republicano como una amenaza a
los valores democráticos, especial-
mente considerando sus comenta-
rios sobre querer tener más control
directo del poder.

Además, Harris destacó su
apoyo a políticas que promuevan la
igualdad y aborden temas de justi-
cia social, criticando lo que ella
considera una falta de compromiso
por parte de Trump en estos aspec-
tos. En un discurso el 22 de octubre
pasado, ella condenó las palabras
del republicano porque dañan la
dignidad de la nación. "Al señalar
la vulgaridad en los insultos de
Trump, Harris intenta darles la
vuelta para atraer a los votantes
indecisos", asegura el analista,
sugiriendo que la vicepresidenta
quiere mostrar a Trump "como
alguien que carece de la estabilidad
y el respeto necesarios para liderar
al país [Estados Unidos]".

Kamala ha afirmado que su
contrincante se muestra cada vez
"más errático e inestable", sugirien-
do que su comportamiento es una
señal de desesperación e insistió en
que representa un riesgo para EU.

La elección de estos términos
no es casual; "Kamala intenta
enmarcar a Trump no sólo como
un oponente vulgar, sino como
alguien emocionalmente inesta-
ble", dice Molina; "busca proyec-
tarse a sí misma como una alterna-
tiva más equilibrada y racional".

"Las palabras de Trump no sólo
son insultos hacia mí, sino hacia
todos los que creen en una Unión
Americana unida y justa. Su autori-
tarismo es peligroso", declaró
recientemente Kamala. 

En Truth Social, los seguidores
de Trump han elogiado su retórica
agresiva, viéndola como una mues-
tra de fuerza y autenticidad.

En Twitter e Instagram, los
seguidores de Harris han condena-
do los ataques de Trump, calificán-
dolos de sexistas y racistas. 

Un usuario escribió que "los
insultos de Trump muestran lo
poco que respeta a las mujeres y a
las personas de color. 

En el Partido Demócrata, líde-

res como Nancy Pelosi han conde-
nado la manera de expresarse del
republicano, afirmando que "los
insultos de Trump son una amena-
za no sólo para Kamala, sino para
la dignidad del sistema democráti-
co". Mientras que algunos miem-
bros más moderados han expresa-
do su incomodidad con el tono de
los insultos, otros han apoyado la
estrategia de Trump, argumentan-
do que sus ataques personales son
efectivos para consolidar su base
electoral. 

Un legislador republicano
comentó a este medio, bajo condi-
ción de anonimato, que "no creo
que este tipo de lenguaje sea útil
para atraer a los votantes modera-
dos. "Tanto Trump como Harris
decidieron sumirse en estos inter-
cambios verbales como una forma
de hacer campaña y, quizás, movi-
lizar a sus respectivas bases y atra-
er la atención de los medios a fin de
ganar los votos de los indecisos",
dice Molina. 

El presidente Luis Arce denunció que grupos afines a Evo Morales
han asaltado las unidades militares, reteniendo a los soldados.

Usan Trump Jr. y Megyn
Kelly disfraces de basura

Los comentarios despectivos de Trump hacia Kamala Harris han sido
vistos como una estrategia para movilizar a su base política.

Megyn Kelly sorprendió a sus seguidores al publicar una foto de
Halloween en la que aparece vestida con bolsas de basura negras.

Choe Son Hui, ministra de Relaciones Exteriores de Corea del
Norte, se reunió con Sergei Lavrov.

Secuestran grupos armados irregulares a militares

Aumenta cifra a 205 víctimas
por inundación en Valencia

Más de 4,500 personas han sido rescatadas por la Guardia Civil, mien-
tras las autoridades piden apoyo adicional del gobierno.

Escalada de insultos marcan
el final de las campañas en EU
La confrontación entre Trump y Harris ha pasado de temas de política

pública a ataques personales, polarizando aún más a la opinión pública.
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Analizarán diputados y tesorero deuda solicitada para AyD
En lo que fue la segunda reunión entre los legisladores locales y el secretario estatal de finanzas, Carlos Garza, se acordó hacer

un análisis de la solicitud del financiamiento por 2 mil 184 millones de pesos que serían para concluir proyectos estatales

Mantiene FGJ operativos y filtros para localizar a bebé robado

Gerardo Escamilla dio a conocer los
datos de detenciones.

Registra avance del 90% reubicación
de tubería de acueducto en Santa

Consuelo López González

En una segunda reunión de cara al
Presupuesto 2025 con el Tesorero del
Estado, Carlos Garza Ibarra; diputa-
dos locales acordaron ayer analizar la
solicitud de deuda de Servicios de
Agua y Drenaje de Monterrey por 2
mil 184 millones de pesos.

Durante el encuentro, efectuado en
la Secretaria de Finanzas y Tesorería
General del Estado, se contó con la
asistencia de Juan Ignacio Barragán
Villarreal, director de AyD, quien ex-
plicó a los legisladores que el finan-
ciamiento sería utilizado para
concluir proyectos como la  Presa
Libertad y el Anillo Monterrey V,
pero también lo dirigirán a  renovar
180 kilómetros de drenaje.

Abordado a su salida, Carlos de la
Fuente, coordinador de la bancada del
PAN en el Congreso Local, abrió la
puerta a su análisis; siempre y cuando
la paraestatal presente información
puntual sobre los trabajos a realizar.

“Hay que analizarla, hoy estamos
escuchando la parte técnica, es bueno
porque estuvimos casi todos los
miembros de la Comisión de Pre-
supuesto y es un avance a lo que ten-
dremos que estar analizando”, refirió.

Sentido en el que se pronunciaron
también Heriberto Treviño, del PRI y
Perla Villarreal, del PRD.

Ivonne Álvarez, presidenta de la
Comisión de Presupuesto, aseguró
que no están cerrados y adelantó que
tendrán una nueva reunión al re-
specto.

“Son más de 2 mil millones de
pesos, por eso le pedimos que fuera
más específico en qué se va a imple-
mentar este financiamiento,
quedamos de tener una reunión poste-
rior en unas tres o cuatro semanas
para ver los rubros que están con-
siderando para este financiamiento”,
resaltó.

“No estamos cerrados, lo que quer-
emos es tener a detalle en qué se va a
utilizar”.

Aunque también esperarán los
datos, las coordinadoras de Morena,
Anylú Bendición Hernández;
Guadalupe Rodríguez, del Partido del
Trabajo; y Claudia Chapa, del Partido
Verde; adelantaron su aval.

"Hubo mucha sensibilidad por
parte de los Diputados que asistimos,
porque si algo nos interesa es que fun-
cione bien Agua y Drenaje, eso es
vital", comentó Rodríguez.

Entrevistado al respecto, Barragán
Villarreal señaló que le pidieron un
mapa con el detalle de ubicaciones de
las tuberías de drenaje a reparar, in-
formación que presentarán en las
próximas semanas.

"Tenemos que trabajar nosotros,

internamente, para darles la informa-
ción que nos requieren, porque
quieren tener mayor precisión de
dónde se ejecutarían los trabajos de
alcantarillado”.

“Eso va a tomar tiempo, pero en las
próximas semanas vamos a desarrol-
lar esa cartografía y se las vamos a
presentar para que se sientan tranqui-
los”, agregó.

Es de destacar que la Presidenta
del Congreso Local, Lorena de la
Garza; y Miguel Flores, coordinador
de Movimiento Ciudadano no
asistieron por motivos de agenda.

Consuelo López González.

La Fiscalía General del Estado y
el Grupo de Coordinación en Se-
guridad mantienen operativos y fil-
tros de inspección para localizar al
bebé de tres meses plagiado ayer en
el municipio de Escobedo y las dos
mujeres que lo sustrajeron.

En rueda de prensa para compartir
avances de las investigaciones;
Pedro Arce Jardón, encargado del
despacho de la Fiscalía, compartió
una imagen de las plagiarias captada
por una cámara de seguridad previo
al robo.

Se estima que tienen alrededor de
20  y 30 años, y ambas son de tez
morena y estatura baja; sin embargo,
hasta el momento desconocen su
identidad.

Durante el video, refirió Arce, ob-
servaron que las sospechosas to-
caron un vehículo Altima
estacionado, por lo que personal de
Servicios Periciales acudió a levan-
tar sus huellas dactilares para tratar
de identificarlas; además de trabajar
en un retrato hablado.

Por otro lado,  alertaron al Reg-
istro Público ante la posibilidad de
que intenten registrar al menor.

Cuestionado sobre el plagio al
término de la Mesa de Construcción
de la Paz, Gerardo Escamilla Var-
gas, titular de Fuerza Civil, indicó
que desde el primer momento se

sumaron a las labores de búsqueda y
filtros de inspección y vigilancia en
el área metropolitana, y las regiones
Citrícola y del  Valle de las Salinas.

Resaltó que cuentan con datos im-
portantes, que no pueden compartir
por la sensibilidad del caso.

Tras los hechos ocurridos a las
afueras de Bodega Aurrerá, en la
colonia Alianza Real, elementos de
la Fiscalía Antisecuestro arribaron al

lugar y entrevistaron al personal de
la tienda y negocios aledaños.

A la par, ministeriales mantienen
vigilada  la Central de Autobuses de
Monterrey y el Aeropuerto Interna-
cional de Monterrey.

De contar con alguna información
que coadyuve a localizar al pequeño
y sus plagiarias, los ciudadanos po-
drán comunicarse a los teléfonos
812-020-4439 y 812-020-4460

Se compartió una imagen de las plagiarias captada previo al robo.

Alberto Medina Espinosa

Debido a una gran gestión de Jesús Nava
Rivera, Alcalde de Santa Catarina, esta ciu-
dad logró registrar un 90% de avance reubi-
cación de tubería de acueducto e esta
localidad.

Y es que en un 90 por ciento de avance
registra la reubicación de la tubería
hidráulica que suministra de agua potable a
Santa Catarina, realizada por Servicios de
Agua y Drenaje de Monterrey (AyD), a lo
largo de 800 metros, desde el acceso a La
Huasteca hasta la avenida Miguel Alemán,
a la altura de la Iglesia La Vid.

Lo anterior, tras las gestiones del Alcalde
Jesús Nava Rivera ante AyD para que dicha
tubería se reubicara del cauce del Río Santa
Catarina, a fin de garantizar que la in-
fraestructura hidráulica no sufra daños en
caso de contingencias por fuertes lluvias
para que los santacatarinenses no se queden
sin el servicio del vital líquido.

Es así que, de esta manera, de acuerdo a

Agua y Drenaje de Monterrey de los 800
metros lineales de tubería, 720 ya se en-
cuentran colocados en zanja y han sido tapa-
dos, lo que representa este 90 por ciento de
avance, restando sólo un 10 porcentual, con
80 metros de línea de conducción por colo-
car.

La tubería de acero de 48 pulgadas colo-
cada en este proceso sustituye a la anterior,
que cruzaba el cauce del río Santa Catarina,
la cual fue dañada por el paso de la Tor-
menta Tropical “Alberto”, durante el mes
de junio del año anterior.

De acuerdo a la paraestatal para concluir
la reubicación, se trabaja en las conexiones
en ambos extremos de la tubería; dichas la-
bores forman parte de las obras hidráulicas
definitivas en la zona de La Huasteca.

Con esta obra se reforzará el suministro
de agua a Santa Catarina, sin que se vuel-
van a tener problemas en el suministro de
agua potable a causa de daños por fenó-
menos hidrometeorológicos.

Consuelo López González.

Al asegurar que avanzan en la con-
tención de la violencia; Gerardo Es-
camilla Vargas, titular de Fuerza Civil,
dio a contener la detención de mil 163
personas relacionadas con delitos de
alto impacto en el último trimestre.

En rueda de prensa Nuevo León In-
forma, al término de la Mesa de Con-
strucción de la Paz; indicó que a la par
aseguraron 165 armas de fuego y prevén
cerrar el mes de octubre con una reduc-
ción en materia de homicidios del 34
por ciento.

"Todas las detenciones en el área
metropolitana sin utilizar armas de
fuego y sin hacer un solo disparo, para
garantizar así la seguridad de nuestra
comunidad", resaltó. 

"De estos, 52 objetivos prioritarios,
relacionados con los homicidios re-
cientes, vinculados por los delitos de
homicidio, feminicidio y privacidad ile-
gal de la libertad".

A ellos, dijo, se suman la captura, a

partir de la instauración del nuevo gob-
ierno de la presidenta Claudia Shein-
baum, de 4 líderes regionales que
operaban en Nuevo León y Tamaulipas,
y que también eran objetivo del gob-
ierno federal.

Asimismo, como parte del Operativo
Muralla que busca evitar que los delin-
cuentes ingresen a la zona metropoli-
tana, destacó 37 contenciones en el
2022, 51 en 2023, 44 en este 2024, y  un
total de 145 criminales abatidos.

Dentro de estas intervenciones, en los
últimos dos años aseguraron al menos
64 vehículos con blindaje artesanal;
además de mil 468 armas de fuego
provenientes de otras entidades de la
República en lo que va de la adminis-
tración.

"Una vez que se activó este opera-
tivo, en más de 132 ocasiones se han
obtenido resultados positivos", expuso.

"En los que va del año se ha impe-
dido en 44 ocasiones que estos grupos
criminales lleguen a la zona metropoli-
tana".

Presume FC detención de más de
mil delincuentes de alto impacto

César López

El Alcalde de Monterrey, Adrián
de la Garza Santos, presumió que el
programa "Monterrey Seguro", ha lo-
grado contener y con ello reducir los
homicidios.

De la Garza Santos, señaló que el
operativo que se realiza de manera
coordinada con el Ejército, Guardia
Nacional y Fuerza Civil, ha estado
funcionando en el corto plazo.

"Al día treinta y uno de octubre tu-
vimos no solamente una contención
del delito de homicidio que se venía
subiendo constantemente, sino que se

pudo contener y empezó a bajar",
mencionó de la Garza Santos.

Pese a que aclaró que es muy tem-
prano para afirmar que dio resultados,
el munícipe dijo que la reducción es
un índice muy favorable.

"Obviamente es muy pronto para
decir que la estrategia ya dio resul-
tado, pero sí es un indicador que nos
dice que tenemos que seguir redob-
lando el esfuerzo en ese sentido", re-
calcó.

Por último, reiteró su compromiso
para seguir blindando a la ciudad y
con ello seguir reduciendo los índices
de inseguridad

Asegura Adrián reducir homicidios
con programa ‘Monterrey Seguro’

Señaló que el operativo se realiza de manera coordinada.

Juan Ignacio Barragán estuvo presente en la reunión entre los diputados y el tesorero.

Se realiza desde el acceso de La Huasteca hasta la avenida Miguel Alemán



No somos aves de mal aguero, peeero la
aprobación del presupuesto implicará más
que negociaciones, sino sacrificios.

Es como determinarán los legisladores del
PRIAN su siguiente paso a fin de permane-
cer en la mesa de negociaciones.

Y, aunque la idea es que se llegue a un
feliz puerto, puede tratarse de una idea
generalizada, hay fuerzas contrarias.

Por lo que ya podrá imaginar, cómo se
podrán poner las cosas por aquello de los
contrapesos y las exigencias del Congreso.

Sobre todo, porque cada vez los diputados
sacan más exigencias que no se sabe si se
las vaya a traer Santa Samuel.

Sin embargo, en medio de ls presuntas
negociciones con el Estado, los diputados
del PRIAN no le aflojan en sus acciones
para sancionar al gobernador del Estado.

Por lo que todo hace indicar que estas se
aplicarán, llueva, truene o relampagueé,
bajo el argumento de que la ley no se nego-
cia y que es un mandato federal.

Asì que, habrá que ver de que tamaño es la
pedrada, si se toma en cuenta que se hará a
criterio del legislativo que pretende una
sanción ejemplar, lo cual puede ser de cual-
quier tamaño.

Pero mientras los legisladores locales del
PRIAN lanzan dardos envenados al aire,
una cosa es más que cierta, que el goberna-
dor Samuel García Sepúlveda, ni se gancha,
ni se atora.

Vaya, dicho en otras palabras el ejecutivo
estatal se ha mantenido muy al margen de
los dimes y diretes, pese al clima enrarreci-
do recordando aquella frase de Samuel: Ni
los pelo.

De modo que, habrá que ver que tanto esti-
ra la liga y si el gobernador rompe el silen-
cio y sigue guardando pico de cera, aunque
le pidan el cese de Navarro o que digan que
no cumple.

Po lo que vale tomar asiento, lugar y tabla,
porque todo hace pensar que en los próxi-
mos días o mejor dicho, en las próximas
horas siguen los trabajos en la mesa o se
aplazan pláticas.

Con eso de que los de adelante corren
mucho y los de atrás se quedarán, en mate-
ria de combate a la inseguridad cada muni-
cipio toma acciones para bajar las cifras
delicuenciales.

Tan es así, que en municipios como en San
Pedro, el alcalde Mauricio Fernández ''El
Rudo Mayor'' tiene el apoyo de la Guardia
Nacional y hasta vigilancia especial por
aire.

Mientra que otros municipios, aunque no
tienen la misma capacidad económica, ya
hacen el mayor de sus esfuerzos, como
sucede en localidades donde se presume la
compra de patrullas.

Sin embargo el piso no es parejo porque
también hay aquellos donde la contratación
de elementos y limpia de elementos sigue al
orden del día por sus nexos con el crimen
organizado.

Y, no se diga de aquellas localidades aleja-
das del área metropolitana que a decir ver-
dad, sufren para tener policías, imagínese
patrullas.

Con eso de la evacuación de por lo menos
300 personas de un edificio en llamas, de
nueva cuenta los bomberos se vuelven en
los personajes principales.

Y, como suele suceder cada ocasión en que
la labor de los rescatistas se hace patente, se
recuerda la urgencia de sus apoyos a la cor-
poración que no llega.

Bueno es un decir, si se toma en cuenta,
que las que llegan, les caen a cuenta gotas y
no logra nivelar el barco, y si no vale pre-
guntar para no quedarse con la duda.

Sábado 2 de noviembre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que hasta ayer no se tenía ninguna

novedad importante en el caso del bebé
robado en Escobedo


“No estamos cerrados, (a autorizar

deuda a AyD) lo que queremos es tener a
detalle en qué se va a utilizar”

Que lleva un avance del 90 por ciento
la construcción del acueducto con el que

se suministra agua a Santa Catarina

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Ivonne
Álvarez

Consuelo López González                 

Dentro de las acciones para pre-
venir y combatir actos de corrup-
ción al interior del Gobierno, la
Contraloría y Transparencia
Gubernamental de Nuevo León
inició durante el tercer año de
administración 296 auditorías.

María Teresa Herrera Tello, titu-
lar del área, indicó que la depen-
dencia  a su cargo tiene como obje-
tivo garantizar el adecuado uso de
los recursos públicos y fomentar
una cultura de legalidad.

Mediante las áreas de
Fiscalización y Auditoría,
Prevención y Transparencia,
explicó, se enfocan principalmente
en la prevención de faltas adminis-
trativas y hechos de corrupción.

En esta ocasión las auditorias
fueron en los rubros de contrata-
ciones públicas, obras públicas,
programas sociales y por el desem-
peño institucional del personal
involucrado, concluyendo 217 de
ellas con acciones preventivas y
correctivas.

“Por primera vez en la historia,
la Contraloría y Transparencia
Gubernamental, a través de la
Unidad Anticorrupción, turnó
expedientes de responsabilidad
administrativa por faltas graves a
la Sala Especializada en materia de
Responsabilidades Administrativas
del Tribunal de Justicia
Administrativa del Estado”, expu-
so.

“Esto es un gran logro para esta
administración porque demuestra
el compromiso con la rendición de
cuentas”.

“Por medio de estrategias se
promueve la transparencia, el cum-
plimiento de la normatividad y la
rendición de cuentas”, subrayó.

Señaló que a la par, la Unidad
Anticorrupción y los Órganos

Internos de Control presentó 28
denuncias ante la Fiscalía
Especializada en Combate a la
Corrupción y la Fiscalía General
de Justicia del Estado.

Sin revelar nombres, refirió que
como parte de las investigaciones
cuatro ex servidores públicos están
vinculados a proceso.

Herrera Tello destacó que en lo
que va de la administración suman
50 denuncias penales por delitos
que van desde el ejercicio indebido
del servicio público, ejercicio abu-
sivo de funciones y delitos patri-
moniales, hasta peculado, usurpa-
ción de funciones públicas o de
profesión.

Respecto a las sanciones, expu-
so que tan solo de octubre del año
pasado a la fecha aplicaron 378 por
faltas administrativas no graves,
así como amonestaciones públicas
y privadas, suspensión, destitución
e inhabilitación de servidores y ex
servidores públicos.

Por otro lado, presumió el con-
tar con un Laboratorio de Obra
Pública acreditado por la Entidad
Mexicana de Acreditación (EMA),
que valida el cumplimiento de los
estándares técnicos, reconocidos a
nivel nacional e internacional de
calidad de la obra pública.

“Nos será de gran utilidad para
fiscalizar la obra pública, que los
materiales de construcción sean de
la calidad contratada y de acuerdo
a la normatividad, como nos lo ha
indicado el Gobernador”.

Mientras que, como parte del
impulso a la denuncia, cuenta con
varias vías al servicio de la ciuda-
danía como Corrupnet, 070,
Denuncia Móvil, Chatbot Teo y
Nuevo León Incorruptible.

Rediseñan portal.
Para hacerlo más amigable con

la ciudadanía, la Contraloría y
Transparencia Gubernamental

rediseñó su portal.
Nuevo León es hoy el más

transparente al contar con una
nueva página eficiente y eficaz.

Herrera Tello señaló que la
corrupción tiene repercusiones
negativas en todos los aspectos de
la sociedad y pone en peligro el
desarrollo democrático, social y
económico del país. 

Según datos del INEGI,  el 57
por ciento de la población mexica-
na considera que la corrupción es
el segundo tema en el que se debe
intervenir para su erradicación.

"Desde la Contraloría se trabaja
todos los días para prevenir los
actos y hechos de corrupción
mediante el impulso a la preven-
ción y la participación ciudadana
con diversas estrategias", mani-
festó.

“Hicimos este gran trabajo para
garantizar el derecho al acceso a la
información pública y recuperar la
confianza de la ciudadanía en un
gobierno trasparente”.

“El portal de transparencia
ahora facilita la navegación a
través de cuatro botones adiciona-
les como Información pública,
Transparencia proactiva, Datos
Abiertos y Participación
Ciudadana”, expuso.

Desde el inicio de la actual
administración, la Contraloría se
abocó a desarrollar una nueva
página que incluye motores de
búsqueda para nómina, y directo-
rio de servidores públicos.

Además de atención digital por
medio de WhatsApp, transmisión
de procesos de licitaciones en
YouTube y herramientas para per-
sonas con discapacidad visual y
auditiva.

“Los nuevoleoneses tienen en
el portal de Transparencia una
herramienta de acceso a la infor-
mación del Gobierno del nuevo

Nuevo León que permite promo-
ver una administración pública
moderna, íntegra, eficiente y efi-
caz”,  refirió.

La Agencia de los Estados
Unidos para el Desarrollo
Internacional (USAID, por sus
siglas en inglés) y la Oficina de las
Naciones Unidas contra la Droga y
el Delito (UNODC, por sus siglas en
inglés), instancias que mantienen
las acciones de apoyo a la
Contraloría, colaboraron en su inte-
gración.

Ahora cuenta con una mejor
interfaz y accesibilidad para los
usuarios, acceso directo a herra-
mientas de participación ciudadana,
así como al proyecto de
Infraestructura Abierta.

“Todos estos elementos que per-
mitirán mantener una mayor comu-
nicación con la ciudadanía, se esta-
blecieron en un compromiso señala-
do en octubre, con el objetivo de
generar un nuevo portal de transpa-
rencia con un interfaz más amigable
e información más accesible”.

Por otro lado, con un llamado a
evitar irregularidades y cualquier
acto de corrupción, el gobernador
Samuel García Sepúlveda impulsó
el proyecto “Transparencia en tus
Manos”.

El mandatario estatal reiteró
que su administración es y será
incorruptible.

"El eje trasversal, el más
importante de este Gobierno, es
nuestro parteaguas y va a ser
nuestro legado; es un Nuevo León
incorruptible”.

"No hay ni un solo acto, denun-
cia, linchamiento, incidente, por-
que somos un gobierno que viene
a servir, por eso para mí es muy
importante subrayar el trabajo que
ha hecho la Contraloría, que fue
votada por unanimidad en el
Congreso", aseveró.

Inicia la Contraloría y
Transparencia 296 auditorías

En lo que va de la administración suman 50 denuncias penales por diversos delitos, entre esos el ejercicio indebido del servicio público

DURANTE EL TERCER AÑO DE ADMINISTRACIÓN

María Teresa Herrera Tello, titular de la dependencia, dijo que su misión es garantizar el adecuado uso de los recursos.
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Con la finalidad de que las
Alertas Amber lleguen a todas
las personas que tienen un celu-
lar en Nuevo León, la diputada
Perla Villarreal Valdés pidió se
acelere la aprobación de las
reformas a la Ley Orgánica de
la Fiscalía General de Justicia
del Estado de Nuevo León.

La coordinadora del PRD en
el Congreso local recordó que
esta no ha sido avalada por el
pleno y tener una Alerta Amber
como las que ya se aplica en
diversas ciudades de Estados

Unidos, traería beneficios para
la ubicación de menores sustraí-
dos.

"Vemos el déficit que trae el
Gobierno del Estado y pues
obviamente por esas carencias,
es que no se está trabajando en
esta iniciativa tan noble, imagí-
nense que al momento que sus-
traen a este niño y que todos
nos llegue la alerta por celular,
pues obviamente la ciudadanía
responde de otra manera",
afirmó.

Lo anterior, luego de que se

reportará el robo de un menor
de 2 meses y 15 días,  por lo que
se emitió una alerta Amber a
nivel nacional y las autoridades
trabajan en localizarlo.

Cabe destacar, que ya existe
una aprobación de una ley simi-
lar, en donde se daban faculta-
des a la Comisión Estatal de
Búsqueda, pero no fue publicada
por el Ejecutivo y quedó sin efec-
tos.

Las reformas propuestas tie-
nen como base la Ley General de
Derechos de Niñas, Niños y

Adolescentes, que establece que
los menores tienen derecho a reci-
bir protección especial, particular-
mente en situaciones de riesgo.

Este marco legal refuerza la
necesidad de optimizar los meca-
nismos de difusión de la Alerta
Amber mediante el uso de tecno-
logías modernas.

Según las estadísticas del
Registro Nacional de Personas
Desaparecidas y No Localizadas
actualmente existen en México
115 mil 421 personas desapareci-
das y no localizadas.(JMD)

Para prevenir accidentes en
los espacios laborales, la
Secretaría del Trabajo en el
Estado concientiza a los trabaja-
dores, a través de una serie de
cursos y talleres, sobre la impor-
tancia de respetar las normas de
seguridad.

Federico Rojas Veloquio, titu-
lar del área, indicó que se brindan
las herramientas necesarias al
empleado y al empleador para
fomentar una cultura laboral res-
ponsable.

Un ejemplo de ello, dijo, es el
curso en línea “Conceptos bási-
cos de seguridad e higiene indus-
trial”, a efectuarse este 5 y 6 de
noviembre de 15:00 a 18:00
horas. 

“En la Secretaría del Trabajo
apostamos a acciones contun-
dentes de concientización que
brinden a los trabajadores y
empresas la información y las
herramientas necesarias para
conocer y poner en práctica los
principios básicos de seguridad e

higiene laboral”, expuso.
“Queremos construir una ver-

dadera cultura laboral responsa-
ble que a su vez se traduzca en
entornos seguros de trabajo”.

El funcionario señaló que
cuentan con una capacitación
permanente mediante la
Dirección de Formación
Continua, Profesionalización y
Certificación laboral.

Empresas y trabajadores son
actualizados en las normas labo-
rales existentes; además de pro-
mover la profesionalización.

A través del curso de este mes,
agregó, los participantes apren-
derán los conceptos básicos en
materia de seguridad, salud en el
trabajo e higiene a fin de prevenir
los incidentes o accidentes en los
centros de trabajo de la industria.

Los interesados podrán regis-
trarse en los teléfonos:
8120202971 y 8120202974 o
al correo aten-
ción.formacion@nuevoleon.
gob.mx.

Piden acelerar reformas a Ley Orgánica para que Alertas
Amber lleguen a todas las personas con un celular

El alcalde Adrián de la Garza encabezó la jornada.

Concientiza Secretaría del Trabajo
sobre accidentes laborales

El Municipio de Escobedo
blindó todo su territorio y con
ello desplegó un mega un opera-
tivo de búsqueda para localizar
al pequeño Juan Carlos, quien
luego de que su madre lo entre-
gará a dos mujeres para que lo
cuidarán desapareció junto a
ellas la noche del pasado jueves
en la Colonia La Alianza. 

Las autoridades de seguridad

publica municipal activó el
Protocolo 48 con un fuerte des-
pliegue de seguridad para la
pronta localización del menor
centrándose en Barrio Oaxaca y
zonas aledañas.

Cabe mencionar que, los
policías de Proxpol están des-
plegados en todo el Municipio a
fin de buscar pistas que lleven a
dar con el paradero del menor

de 3 meses.
Para la pronta localización

del menor, Escobedo trabaja de
forma coordinada con Guardia
Nacional, la Secretaría de
Seguridad Pública del Estado,
Fuerza Civil y corporaciones
municipales, quienes se han
sumado al operativo de búsque-
da.

Los hechos se reportaron a

las 20:00 horas en el estaciona-
miento de un supermercado ubi-
cado en Constitución y Artículo
72 en la Colonia Alianza Barrio
Oaxaca, donde la madre del
menor identificada como
Esmeralda de 25 años dejó a su
hijo a cargo de las dos mujeres
que le acompañaban para poder
entrar a la tienda para comprar
algo.(CLR)

Blinda Escobedo su territorio en busca de bebé robado

La diputada local Perla Villarreal hizo la petición, pues hasta el
momento no ha sido avalada la reforma.

Se activó el protocolo 48 con un fuerte despliegue policiaco.

Para eso se impartiràn una serie de talleres.

Inauguran diputados Altar de
Muertos en honor a Carlos Bremer
En busca de impulsar la

preservación de las tradicio-
nes mexicanas, el Congreso
de Nuevo León inauguró un
Altar de Muertos en memoria
del empresario regiomontano
Carlos Bremer.

Aunado a ello, los legisla-
dores locales reconocieron
también al  Arquitecto Héctor
Benavides, ex presentador de
noticias en la entidad.

Elsa Escobedo, presidenta
del Comité de Archivo y
Biblioteca del Congreso del
Estado  dijo que ese altar
también era en memoria de
periodistas que murieron
como resultado de cumplir su
profesión.

"Este año, dedicamos este
altar de muertos a figuras
destacadas y emblemáticas
para nuestro querido estado,
comenzando por don Carlos
Bremer que fue un gran
amigo de los nuevos valo-
res", dijo.

"Siempre creyó en la
juventud a la que apoyó
generosamente, tanto en lo
económico, como en lo
moral, con esa visión de futu-
ro que lo caracterizó, tanto en
el deporte, la cultura, la inno-
vación tecnológica y la edu-
cación".

"También lo dedicamos al
arquitecto Héctor Benavides,
conocido en los medios como
el Arquitecto Benavides;
cuyo legado, se traduce en
una figura icónica en los
medios de comunicación de
Nuevo León y de México",
destacó la legisladora.

En la ceremonia, la legis-
ladora local del PRI recordó
a todos los periodistas caídos
en cumplimiento de su deber,
ya que, con su valentía y
dedicación son un ejemplo
para todos y que, sin duda, su
profesionalismo abona a la
vida pública de la enti-
dad.(ATT)

La idea es impulsar la preservación de las tradiciones.

Con la meta de aplicar 1,500
dosis por semana, el Municipio
de Monterrey inició con una
jornada de vacunación contra la
influenza.

El alcalde, Adrián de la
Garza Santos, acompañado por
autoridades municipales y las
diputadas local Lorena de la
Garza, y federal Ana González,
recorrió el módulo instalado en
la colonia Contry, al sur de la
ciudad.

De la Garza Santos, explicó
que la campaña estará operan-
do durante todo el mes en cua-
tro puntos; el Gimnasio
Filiberto Sagrero, la zona
Contry, el Gimnasio Monterrey
400 y en el Parque España, con
modalidad drive thru y peato-
nal.

Además, explicó que se
atenderá de forma prioritaria a
la población más vulnerable
que son los menores de cinco

años y los adultos mayores.

“Vamos a estar tratando de
aplicar mil quinientas vacunas
por semana, al menos en el pró-
ximo mes y medio aproximada-
mente, y también se han estado
aplicando vacunas para el
COVID, cuatro vacunas se
aplicaron ahorita para el
COVID (en la apertura del
módulo), o sea, hay dosis para
COVID y también se puede
aplicar, pero ahorita nuestro
objetivo es principalmente el
tema de la influenza”, aclaró.

También se inmunizará a los
elementos de Policía y Tránsito
para prevenir el contagio de
esta enfermedad respiratoria.

Por último, los regiomonta-
nos interesados en obtener la
dosis deben presentarse al
módulo que le quede más cer-
cano, el servicio es gratui-
to.(CLR)

Inicia Monterrey jornada de
vacunación contra la influenza

En pro del desarrollo deportivo
regio, en las instalaciones de la
Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE), se
llevó a cabo una reunión clave para
coordinar esfuerzos en torno a la
participación de Guadalupe como
sede de la Copa Mundial de la FIFA
2026.

Por lo que esta semana el
encuentro contó con la presencia de

Rommel Pacheco, Director General
de la CONADE; Héctor García,
alcalde de Guadalupe; Julio Valdés,
representante de la sede FIFA
Monterrey en representación de
Alejandro Hütt, Host City Manager
de Monterrey para el Mundial 2026;
Paola Longoria, presidenta de la
Comisión de Deporte de la Cámara
de Diputados; y Miguel Ángel
Sánchez Rivera, diputado federal y

dirigente de Movimiento
Ciudadano en Nuevo León.

Durante la reunión, se discutie-
ron estrategias para maximizar el
impacto de los cuatro partidos que
se celebrarán en el Estadio BBVA, .
Las autoridades locales y federales
expresaron su compromiso de tra-
bajar en conjunto para que
Nuevo León se destaque como
la mejor sede del país.(AME)

Se reúne Héctor García con titular de la Conade
El objetivo de la reunión fue para ver lo referente al próximo mundial de futbol.

Un macro operativo para com-
batir las "telarañas" en la ciudad
arrancó la Secretaría de Servicios
Públicos de San Pedro en coordi-
nación con las empresas provee-
doras de servicios.

Miguel Ávila, Secretario de
Servicios Públicos informó que se
retiraron más de 14 kilómetros
lineales de cableado en desuso,
con un peso aproximado de 120
kilos.

El inicio se dio en la colonia
Tampiquito, en el cruce de
Alfonso Reyes y Plutarco Elías
Calles, donde el Secretario de
Servicios Públicos y el Secretario
General, Luis Susarrey, represen-
tantes de las empresas y cuadrillas
municipales y de las propias com-
pañías comenzaron con el retiro y
agrupamiento de las líneas.

El Secretario General destacó
la participación de los proveedo-
res con infraestructura instalada,

en el retiro de los cables.
"Se están bajando 14 kilóme-

tros de cableado en desuso y tam-
bién quiero reconocer muchísimo
a las cableras que nos acompañan
el día de hoy por su responsabili-
dad social que están mostrando,
porque luego muchas veces o en
otras partes del país la verdad... se
deslindan de la responsabilidad y

el gobierno también se deslinda de
la responsabilidad y por eso las
telarañotas que tenemos",
comentó.

La autoridad municipal
informó que los operativos que se
desplegarán en todo el municipio
participará el 100 por ciento de las
empresas con infraestructura ins-
talada.(ATT)

Retira SP más de 14 kilómetros lineales de cableado en desuso

Se hizo un macro operativo contras las ‘telarañas’
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Sergio Luis Castillo

Un hombre fue encontrado ejecuta-

do de dos balazos en la cabeza y tórax,

en un predio baldío de la Colonia

Hacienda del Sol, en el municipio de

García.

Al parecer los pistoleros lo llevaron

privado de la libertad, y lo asesinaron

con un arma corta en la zona de una

plaza abandonada.

Los hechos fueron descubiertos por

personas que juntaban latas de alu-

minio en la zona.

Los hechos se reportaron a las 14:00

horas de este viernes, en una plaza ubi-

cada en las calles Hacienda de San

Jacinto y Hacienda el Topo, en el men-

cionado sector.

Hasta el momento las autoridades no

han informado sobre la identidad del

ahora occiso.

Pero trascendió que el hombre se

dedicaba a la venta de drogas y apenas

en el mes de septiembre había sufrido

otro ataque a balazos, pero logró sobre-

vivir.

Se dijo que entre los vecinos del sec-

tor, lo conocían con el apodado “Del

Pastel”.

Al ampliar las investigaciones, los

vecinos de la zona dijeron que se

escucharon detonaciones de arma de

fuego, por lo cual creen que la ejecu-

ción se cometió en un lapso de dos

horas.

Hasta el lugar del crimen, llegaron

elementos de Servicios Periciales y

personal de la Agencia Estatal de

Investigaciones, quienes iniciaron las

investigaciones del caso.

Los hechos ocasionaron que los

policías de García, colocaran retenes en

varios puntos cercanos a la Colonia

Hacienda del Sol, pero no fue posible

dar con los sospechosos.

PARTICIPAN EN CRIMEN
Dos integrantes de un grupo de la

delincuencia organizada fueron notifi-

cados de una orden de aprehensión por

el delito de homicidio, al participar en

una doble ejecución registrada, en el

interior de un restaurante de Linares.

Los sujetos llegaron al sitio en com-

pañía de otros pistoleros, quienes

vistiendo ropa táctica tipo militar,

sometieron a los comensales y se lle-

varon a dos de los clientes a una cocina

donde los mataron con fusiles de alto

poder.

Aunque, las víctimas fueron levan-

tadas con vida, murieron horas más

tarde en un hospital de Linares.

Los ahora detenidos fueron identifi-

cados como Jorge Emilio, de 22 años, y

Salvador, de 19, quienes son originar-

ios de Tamaulipas.

Mencionaron que los integrantes de

una célula del crimen organizado, ya

estaban recluidos en el Penal de

Apodaca, acusados de delitos contra la

salud.

Fue un Juez de Control de

Monterrey, quien les giró una orden de

aprehensión.

Los hechos se reportaron el pasado

23 de mayo, en el interior del restau-

rante Sabor del Mar, ubicado en

Corregidora, en el centro de Linares.

De acuerdo con las investigaciones,

mencionó, los acusados y otros cóm-

plices llegaron en dos camionetas.

Portando armas largas irrumpieron

en el restaurante, donde amagaron a los

clientes.

Luego se dirigieron a Ricardo

Alejandro, de 23 años, y Osvaldo, de

34, a quienes sometieron y se llevaron

a la cocina, donde los ejecutaron.

Los hechos se registraron en el municipio de García.

Pierde la vida tras
derrapar en moto

Sergio Luis Castillo

Un motociclista perdió la vida al

derrapar y ser arrastrado varios metros

por su vehículo, en calles del munici-

pio de García.

Al momento del accidente el ahora

occiso no portaba el casco de seguri-

dad, el cual iba colgado en uno de los

manubrios.

Protección Civil del Estado informó

que el accidente se reportó a las 7:00

horas de este viernes, en la calle

Mineros, en su cruce con Amapola, en

la Colonia Parajes San José.

Según una licencia de conducir

encontrada entre las pertenencias de la

víctima, este se llamaba José de Jesús

González Salazar, de 30 años, con

domicilio en esta misma zona.

Al momento de los hechos esta per-

sona se desplazaba a bordo de una

motocicleta topo Cargo, con placas del

estado de Nuevo León.

Fueron vecinos de la Colonia

Parajes San José, quien llamaron a las

autoridades, para reportar que un

motociclista había derrapado.

Hasta el sitio del accidente llegaron

paramédicos de PC de García.

Los brigadistas mencionaron que el

hombre tenía una pierna atorada bajo la

moto, la cual quedó destrozada debido

a la fricción contra el pavimento.

En el manubrio del vehículo se

encontró colgado el casco, presunta-

mente del fallecido.

Los paramédicos le brindaron los

primeros auxilios, pero el joven moto-

ciclista ya estaba sin vida.

Personal de Servicios Periciales lle-

garon al sitio, donde levantaron evi-

dencias.

Los médicos legistas descartaron

que el motociclista presentara alguna

lesión de algun arma.

Por lo cual, todo parece indicar que

quedó en un accidente vial.

Horas después, el cuerpo de la vícti-

ma fue llevado al anfiteatro del

Hospital Universitario, donde le prac-

ticaran la autopsia de ley.

LESIONADA EN CHOQUE
Una mujer resultó con algunas

lesiones, después que una camioneta

impactara dos automóviles estacionado

y uno de los vehículos invadió el carril

de circulación de la afectada en la

Colonia Unidad Modelo.

Al ver la magnitud del accidente, el

presunto responsable emprendió la

huida, por lo cual, se sospecha que esta

persona podrían andar bajo los influjos

de las bebidas alcohólicas.

Los hechos se reportaron alrededor

de las 5:20 horas en el cruce de la

avenida Aztlán y la calle Coyoacán, en

la Colonia Unidad Modelo.

La afectada es una mujer de 29 años

de edad, quien conducía un automóvil

sedan, de la marca Volkswagen tipo

Jetta, que terminó con daños materiales

en la zona frontal.

Sergio Luis Castillo

Las veladoras que dejaron encendi-

das toda la noche provocaron el incen-

dio que un altar de muertos instalado

en una casa del Fraccionamiento Arcos

de Zirandaro, en Juárez.

Debido al material que se utiliza en

esta clase de estructuras tradicionales,

el fuego rápidamente se extendió

alcanzado varios muebles de la vivien-

da.

Protección Civil del municipio de

Juárez informó que el siniestro se

reportó a las 7:00 horas de este viernes,

en la calle Arcos de Lampazos, número

26 de la Colonia Arcos de Zirandaro.

El dueño de la vivienda, mencionó

que hace una semana, puso junto con

su familia, un altar de muertos, para

recordar a los seres queridos que se les

adelantaron en el camino.

Menciono que la noche del pasado

jueves, después de asistir a pedir dulces

por la noche de Halloween, decidieron

irse a descansar.

Indicaron que por un error dejaron

prendidas las veladoras que tenía el

altar, que media unos dos metros de

longitud.

Mencionaron que posiblemente un

ventarrón movió la cortina de la venta

y esto hizo que una de las veladoras

cayera.

Debido a que la mayor parte del

altar, estaba compuesto de papel pica-

do, esto generó que el fuego rápida-

mente se extendiera.

Al arribo de unidades de Protección

Civil se descartaron personas lesion-

adas, solamente se quemó el altar de

muertos, una mesa y cuatro sillas.

Personal de la central de bomberos,

procedieron a controlar el incendio,

mencionando que rápidamente, sac-

aron los muebles que estaban ardiendo,

para evitar que el fuego se extendiera

hacia el resto de las habitaciones.

SUFRE QUEMADURAS
Una persona de la tercera edad, ter-

minó con algunas quemaduras en su

cuerpo, luego de incendiarse su vivien-

da en calles del centro de Monterrey.

Los hechos ocasionaron la llegada

de los brigadistas, quienes tuvieron que

utilizar escaleras, para ingresar a la

vivienda por la parte trasera.

Los hechos se reportaron en los

primeros minutos de este viernes, en la

calle Vallarta, número 462 del centro

de la ciudad.

Fueron vecinos del sector, quienes

reportaron que estaba incendiándose

una vivienda, donde radicaba una per-

sona mayor.

Hasta el sitio llegó una unidad de la

policía preventiva de Monterrey,

quienes confirmaron el siniestro, pero

no pudieron ingresar.

Minutos después, se hicieron pre-

sentes brigadistas de Protección Civil

del Estado, y personal de la central de

Bomberos de Nuevo León.

Cayó de una altura de 9 metros.

Sergio Luis Castillo

Un trabajador de la construcción

terminó con lesiones graves, al caer de

un andamio de una altura de 9 metros,

en el municipio de San Pedro.

Mencionaron que el afectado no

contaba con equipo de seguridad, para

poder trabajar en las alturas y esto

provocó el accidente laboral.

El accidente fue reportado a las

10:20 horas en una obra ubicada en la

Avenida Ricardo Margain y Palmas,

en la Colonia Santa Engracia.

El lesionado es un joven trabajador

de unos 27 años de edad, quien solo

trascendió radica en el municipio de

Santa Catarina.

Mencionaron que estaban trabajan-

do en la llamada obra negra de un con-

dominio ubicado en San Pedro.

Explicaron que el afectado estaba

movilizándose en un andamio.

Desafortunadamente, mientras tra-

bajaba en la fachada, perdió el equilib-

rio y termino desplomándose al vacío.

Al lugar llegaron elementos de

Rescate 911, quienes encontraron al

hombre tendido boca arriba en el suelo

y con múltiples lesiones por los golpes

que sufrió.

De inmediato, los paramédicos lo

estabilizaron para trasladarlo de emer-

gencia en una ambulancia de la Cruz

Roja a un hospital donde luchan por

salvarle la vida.

Ejecutan a rival en un segundo intento

El cuerpo lo descubrieron recolectores de latas.

No traía puesto el casco de seguridad.

Arde altar de muertos
instalado en vivienda

Ocurrió en el municipio de Juárez.

Rescatan a hombre de morir calcinado
Sergio Luis Castillo

Elementos de Protección Civil del

municipio de Juárez lograron rescatar a

un hombre que estuvo a punto de morir

calcinado en el interior de su domicilio

que se incendió en la Colonia Mirador

de San Antonio.

Mencionaron que la víctima estaba

dormida al momento del iniciarse el

siniestro, por lo cual, al estar expuesto

al humo perdió el conocimiento y ya no

pudo reaccionar.

Los hechos se reportaron a las 8:00

horas de este viernes, en la calle

Nazaret 139 de la Colonia Mirador de

San Antonio en el mencionado munici-

pio. 

Fueron vecinos del sector, quienes

llamaron a las autoridades, para repor-

tar que estaba quemándose una vivien-

da.

En el reporte mencionaron que al

parecer se encontraba una persona

dormida al interior del domicilio. 

Al momento de arribar unidades de

Protección Civil, encontraron a un

hombre inconsciente, en la zona de una

de las recamaras. 

Siendo identificado el lesionado

como Marcelino Cruz, de 36 años de

edad, quien sufrió síntomas de intoxi-

cación.

Luego de ser sacado a una zona

segura, el afectado fue trasladado de

urgencia, al Hospital General de

Juárez, para su atención médica.

Mientras que elementos de la central

de bomberos procedieron a sofocar el

siniestro, que dejo daños materiales en

un 70 por ciento de la vivienda.

Hasta el momento se desconoce, las

causas que originaron el siniestro, por

lo cual, se procedió a cerrar la zona del

siniestro, para una posterior investi-

gación.

En otro asunto, las autoridades

municipales reportaron saldo blanco,

durante la jornada de "Trick or treat",

que se desplegó en toda la zona metro-

politana.

Afortunadamente, en esta ocasión

los automovilistas tomaron conciencia

y no se reportaron atropellos.

Fue desde la noche del pasado

jueves, para brindar seguridad y prote-

ger a los menores y adultos que

salieron a las calles a pedir dulces con

motivo del Halloween, la Policía de

Monterrey implementó un operativo en

diversas colonias de la ciudad.

Con cerca de 60 elementos de difer-

entes grupos como ciclista, motorizado

y las unidades del sector, así como

Cadetes de la Academia Municipal, el

dispositivo inició a las 18:30 horas.

El objetivo era brindar seguridad

para evitar cualquier situación. Sufrió síntomas de intoxicación.

Cae obrero
de andamio 

en San Pedro
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Alberto Cantú .-                                 

Los Rayados buscarán este sábado
un triunfo ante Atlas para con ello
acercarse a la calificación de manera
directa a la Liguilla del Torneo
Apertura 2024. 

El equipo que dirige Martín
Demichelis enfrentará esta noche y en
punto de las 19:00 horas al cuadro del
Atlas, en lo que será un encuentro
perteneciente a la fecha 15 de la Liga
MX que sucederá en el Gigante de
Acero. 

La escuadra albiazul viene de
perder el domingo pasado ante
América, lo cual fue por un marcador
de 2-1. 

Tras esa derrota, misma que por
cierto se concretó en la capital del país,
los Rayados se quedaron con 25 pun-
tos y prácticamente necesitan de dos
victorias al hilo en este cierre de tem-
porada regular si es que no quieren
arriesgarse a jugar el play-in, en donde
con una o dos derrotas, dependiendo el
caso, quedarían fuera de la Liguilla. 

A su vez, Rayados necesita del tri-
unfo ya que Pumas con 24 unidades y
Atlético de San Luis con 23 puntos los
persiguen de cerca en esta tabla de
posiciones. 

Por ejemplo, si hoy Rayados pierde
o empata contra Atlas, el equipo regio
podría bajar hasta la sexta o séptima
plaza si Pumas se impone a Chivas y
Atlético de San Luis derrota al Puebla,
aspecto por el cual, si caen hasta el
lugar número siete en la tabla de posi-
ciones , de paso estarían en la zona del

play-in, con el riesgo que conlleva esa
situación. 

El conjunto regio buscará el triunfo
ante Atlas, contra un equipo que lle-
gará al duelo contra los albiazules y lo
harán con 20 unidades, estando en el
último lugar de la zona del play-in, en
el décimo. 

Atlas necesita del triunfo o del
empate para afianzarse en el décimo
lugar o aspirar a mejorar su sitio en la
zona del play-in, pero una derrota
podría hacer que el cuadro del León,
los cuales buscarán llegar al repechaje
en el cierre de temporada regular, se
ponga a un punto de los citados rojine-
gros si este cuadro de Guanajuato der-
rota este sábado al Toluca.

Esteban Andrada; Edson Gutiérrez,
Stefan Medina, Víctor Guzmán,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Oliver Torres; Jordi Cortizo, Lucas
Ocampos, Sergio Canales y Brandon
Vázquez tal vez sea el equipo que hoy
inicie en Rayados. 

Ante esta situación, los Rayados
tendrán esta noche un partido trascen-
dental en la búsqueda de un buen
cierre de temporada regular en el que
hilvan victorias y califiquen de manera
directa a la Liguilla, aunque también
está el otro escenario de que tengan
resultados negativos contra Atlas y
León para que se conformen con el
play-in y ahí tengan el riesgo de no lle-
gar a la fiesta grande del futbol mexi-
cano, situación que de ocurrir signifi-
caría un gran fracaso para el conjunto
que dirige Martín Demichelis. 

Alberto Cantú.-                                      

Los Tigres vencieron 3-0 en Tijuana
a los Xolos y lo hicieron en la fecha 15
de la Liga MX, afianzándose así en el
tercer lugar de la tabla de posiciones
para llegar de la mejor forma posible al
cierre de temporada regular, en donde
enfrentarán a Toluca y Cruz Azul.

Con el triunfo, los Tigres alcanzaron
las 30 unidades para con ello manten-
erse en la tercera plaza de la tabla de
posiciones y con ello están muy cerca
de amarrar su lugar directo en la
Liguilla, evitando el play-in.

Tigres inició mejor con un tiro libre
desviado de Brunetta y otro rebote en
un jugador de Tigres luego de un
despeje de Unai Bilbao en donde el
remate por poco cae en las redes del
arco que defendía el portero José de
Jesús Corona, aunque después volvió a
generar algunas de peligro el conjunto
regio con un tiro desviado de Nico
Ibáñez y otra jugada entre Diego
"Chicha" Sánchez y Juan Brunetta en
donde el tiro del argentino fue atajado
por el cancerbero rival.

Tras el acoso de Tigres, Tijuana
mejoró con el paso de los minutos con
un remate desde fuera del área de Unai
Bilbao que solamente pasó cerca y otro
de Kevin Castañeda que atajó Nahuel
Guzmán.

Tijuana volvió a responder con un
remate desde fuera del área de Kevin
Mora que atajó Nahuel y los felinos
contestaron con un contragolpe en el
que Nico Ibáñez falló en una gran ata-
jada de Jesús Corona, aunque después
vino la lesión de Rafael Carioca que
acabó en una acción de peligro y en un
remate de Kevin Mora que desvió en el
área grande el defensa Joaquím
Pereira.

Tigres se adelantó en el marcador al
minuto 34 cuando Juan Brunetta asistió
en un tiro de esquina a Nico Ibáñez,
jugador que con un remate de cabeza
mandó el balón con dirección al fondo
de las redes para el 1-0, aunque
después Brunetta en un contragolpe
perdonó el 2-0 cuando en el área
grande y tras ser asistido por Nico
Ibáñez, el argentino mandó el balón por
encima del travesaño.

Xolos respondió con un tiro en el
área chica y sin fuerza de José Zúñiga
que contuvo Nahuel y los felinos eran
peligrosos en los contragolpes con un
centro de Diego Sánchez que desvió
Corona, aunque lo mejor vino en la
segunda parte con un centro de
Domingo Blanco que por poco es gol
tras un remate en el área grande que se
fue desviado de José Zúñiga.

El árbitro Fernando Guerrero per-
donó la tarjeta roja a Osvaldo
Rodríguez por una falta sobre Efraín
Álvarez y Tigres avisó con un remate
en el área grande de Nico Ibáñez que
pasó por encima del arco rival, aunque
después los visitantes encontraron el 2-
0 en un contragolpe en el que Diego
"Chicha" Sánchez asistió en el área
chica a Juan Brunetta, quien con el arco
vacío generó el segundo al 58'.

Con el paso de los minutos, Tijuana
lucía con pocas claridad al frente y el
visitante era más peligroso en el con-
tragolpe, pero el local estuvo cerca del
descuento con un testarazo en el área
chica de Unai Bilbao en el que mandó
Nahuel Guzmán el balón a tiro de
esquina.

El local volvió a avisar con un
remate desde fuera del área de Kevin
Castañeda que solamente pasó cerca,

pero Tigres encontró el 3-0 al 82' de
acción en un contragolpe cuando Diego
Lainez asistió en el área chica a
Marcelo Flores, futbolista que en dos
tiempos y con un zurdazo mandó el
balón al fondo de las redes.

Los felinos perdonaron el 4-0 en un
contragolpe en el que Marcelo Flores
asistió mal a Juan Brunetta para que
este no pudiera rematar al arco y
después Diego Lainez en un tiro en el
área grande estuvo cerca del cuarto con
una atajada de Jesús Manuel Corona,
arquero que después evitó otro tanto en
un mano a mano en el que anticipó el
amague de Ozziel Herrera, acabando
así el duelo.

Tras esta situación, ahora los Tigres
volverán a la actividad en la Liga MX
cuando el próximo miércoles reciban al
Toluca y lo hagan en la fecha 16 del
torneo nacional.

Alberto Cantú.-                                  

La NBA estará esta noche en nue-
stro país con el duelo de temporada
regular entre la escuadra del Heat de
Miami y el conjunto de los Wizards de
Washington.

El enfrentamiento iniciará en punto
de las 18:30 horas y se realizará en la
Arena Ciudad de México que está en
la capital del país.

La escuadra del Heat de Miami,
conjunto en el que por cierto milita el
mexicano Jaime Jaquez, marcha en
esta temporada con un récord de dos
victorias por dos derrotas.

Con ese récord, el cuadro del Heat
está ubicado en la parte media de la
conferencia Este del baloncesto profe-
sional de Estados Unidos.

Por su parte, el cuadro de
Washington tiene ese mismo récord
para también estar en la parte media de
la mencionada conferencia.

Ante el récord de ambos conjuntos
que es igual en ganados y perdidos, es
porque se espera un gran partido
durante esta noche en la Arena Ciudad
de México.

Con todo esto, la NBA vuelve hoy a
su actividad dentro del territorio mexi-
cano y ojalá que esto venga acom-
pañado de un gran partido que esté
lleno de emociones y muchos puntos,
aunque también que con eso la afición
del país termine conforme con el
espectáculo que seguramente ofre-
cerán en la duela los conjuntos de
Miami y Washington.

ACTIVIDAD DE AYER

EN LA NBA

En más actividad de ayer en la
NBA, el cuadro del Thunder venció a
los Blazers de Portland para con un
récord de cinco victorias por cero der-
rotas estar en la cima de la conferencia
Oeste.

Martín Demichelis, técnico de
Rayados, está en riesgo de perder su
trabajo como estratega albiazul si el
equipo no avanza a la Liguilla del
Torneo Apertura 2024.  

Según información de Diego
Armando Medina, reportero de TUDN,
Martín Demichelis sería destituido del
cargo como estratega albiazul si el
equipo no avanza del play-in en dado
caso de que tengan que competir en esa
instancia. 

Los Rayados actualmente tienen 25
puntos y cerrarán la temporada regular
con Atlas y León. 

Si los regios no logran superar a
esos conjuntos y no tienen triunfos en
ambos duelos, seguramente el cuadro
albiazul se tendría que conformar con

el play-in, en donde de no avanzar
quedarían eliminados y sin posibili-
dades de entrar a la Liguilla del Torneo
Apertura, lo que de ocurrir significaría
seguramente la destitución de Martín
Demichelis como estratega de los albi-
azules. 

Sin embargo, hasta estos momentos
luce difícil que Rayados tenga que
jugar el play-in ya que tendrán dos par-
tidos “algo a modo” en este cierre de
campaña. 

El primero será este sábado ante un
Atlas que con 20 unidades es décimo y
está en la pelea por acceder al play-in,
mientras que después enfrentarán al
León de Guanajuato, los cuales apenas
cuentan con 16 puntos. 

Ciudad de México/El Universal.-

La Arena Ciudad de México feste-
jará el Día de Muertos con el juego
entre el Heat de Miami y Wizards de
Washington, donde el alero Jaime
Jáquez Jr. va a robarse los reflectores
ante la oportunidad de hacer historia y
ser el primer basquetbolista mexicano
en ganar un partido de la NBA en terri-
torio nacional.

De los seis mexicanos que llegaron
a la mejor Liga de baloncesto en el
mundo, solamente Eduardo Nájera y
Gustavo Ayón regresaron al país a
jugar un partido de temporada regular.
Sin embargo, ninguno pudo regresar a
Estados Unidos victorioso. El primero
de ellos perdió como jugador de
Mavericks de Dallas, en 2004, y de los
Nuggets de Denver en 2006, mientras
que Ayón cayó en 2012 con la camise-
ta del Magic de Orlando.

"Es una oportunidad para hacer his-
toria, nuestro equipo tiene récord de
dos triunfos y dos derrotas, queremos
cambiar eso y empezar una racha de

victorias", declaró Jáquez, quien con-
fesó estar nervioso por acaparar los
reflectores.

La estadística está a su favor, ya que
el Heat visitó dos veces la capital del
país y en ambas ocasiones se llevó el
triunfo. Primero contra los Nets de

Brooklyn en 2017 y recientemente
contra los Spurs de San Antonio en
2022. "Habrá mucha expectativa, pero
trataré de ser yo mismo", agregó
Jáquez, quien reconoce con orgullo
haber nacido en California, pero haber
sido criado con raíces mexicanas.

Demichelis está en la cuerda floja

Se iría si no pasa a Liguilla

Jáquez Jr., feliz de poder marcar historia

"Habrá mucha expectativa, pero trataré de ser yo mismo"

Saldrán a ofrecer espectáculo

La NBA estará esta noche en nuestro país con el duelo de temporada regu-
lar entre el Heat de Miami y el conjunto de los Wizards de Washington.

Van por liguilla directa

Los Rayados buscarán este sábado un triunfo ante Atlas para con ello acer-
carse a la calificación de manera directa 

Tigres golea y se acercan

Con el triunfo de 3-0 ante los Xolos, los Tigres alcanzaron las 30 unidades
para con ello mantenerse en la tercera plaza de la tabla de posiciones 
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Veljko Paunovic, técnico de Tigres,
valoró el triunfo de su equipo ante Xolos
en la fecha 15 de la Liga MX, siendo esta
victoria una que disfrutó aún más ya que
está viendo el progreso en lo futbolístico
de su conjunto.

El técnico serbio habló en rueda de
prensa cuando terminó el partido contra
Xolos y ahí destacó el crecimiento del
equipo para salir de ese bache de resulta-
dos luego de las derrotas pasadas contra
Rayados y Mazatlán.

"El equipo ha tenido un progreso, un
paso adelante, después de regresar del
último parón de FIFA. El equipo ya se
levantó, la actitud sigue en la dirección
que estamos buscando y del rendimiento
que a esta altura del campeonato estamos
buscando.

"(Es) una victoria muy importante de
cara a lo que el equipo manifestó, la
unión, el equipo jugó muy bien, fuimos
más directos y concretos, finalmente
encontramos ese último pase y mar-
camos a balón parado con un gran remate
de Nico (Ibáñez), pero también de un
gran córner de Juan (Brunetta)”, afirmó
Paunovic, quien de paso destacó el par-
tido del joven Diego Sánchez, futbolista
que ante Toluca se hizo de una asistencia.

"Nos ayuda mucho la primera asisten-
cia de ‘Chicha’ y ayuda en su desarrollo
y su aportación al equipo y eso también
te habla muy bien de los compañeros,
cuando él adquiere la experiencia para
dar un rendimiento como el de hoy, esta-
mos muy contentos por él y más que
nada lo que ha dado hoy el equipo ha
sido clave”, concluyó.

BREVES DE TIGRES
Tras la victoria ante Tijuana, Tigres

llegó a 30 puntos y como mínimo ya
amarraron el play-in, aunque ahora
intentarán calificar de manera directa a la
Liguilla del Torneo Apertura 2024.

El 4-2 a favor de Rayados sobre
Tigres fue elegido como el mejor partido
del mes pasado en la Liga MX, informó

en sus redes sociales la propia justa. 
Por una lesión en el duelo ante

Tijuana, el mediocampista Rafael
Carioca de Tigres está casi descartado
para los duelos ante Toluca y Cruz Azul
con los que los felinos cerrarán la tempo-
rada regular.

Sergio Canales, jugador de
Rayados, comentó ante la prensa de
su país que le gustaría volver a jugar
en el futbol español. 

Sin embargo, el mediocampista
ofensivo del cuadro regio mencionó
que eso le gustaría hacerlo en el
cierre de su carrera deportiva, pero
no en estos momentos que aún tiene
un contrato a mediano plazo con los
Rayados. 

“En mi cabeza siempre estuvo
retirarme en el Betis y sí que me
gustaría volver a España a jugar. El
Betis? Por supuesto que no cierro
esa puerta, o la del Racing. 

“A día de hoy me veo aquí (en
Rayados), por el respeto y el cariño

que me han mostrado tanto la afi-
ción como el Monterrey y no me da
para pensar en otra cosa”, afirmó en
charla con el periódico AS de
Madrid, España. 

Cabe señalar que Sergio Canales,
quien llegó a Rayados en julio del
año pasado, tiene contrato con los
regios hasta junio del 2026. 

Eso quiere decir que el cántabro
planea cumplir su actual vínculo
laboral con los regios y su salida del
club, si es que después no termina
por renovar y seguir más tiempo en
la institución albiazul, sería hasta
mediados del 2026, faltando poco
menos de dos años para eso. 

América volvió a ganar y ahora
goleó 5-0 de visitante al Mazatlán,
concretando esto en la semana 15 de
la Liga MX.

El cuadro azulcrema concretó la
victoria tras las anotaciones hechas
por parte de Henry Martín que se
hizo de dos goles, Rodrigo Aguirre y
los restantes fueron de Brian
Rodríguez e Israel Reyes.

Tras la victoria, América alcanzó
las 24 unidades para que así estén en
el sexto sitio de la tabla de posi-
ciones.

Mientras tanto, su rival Mazatlán
se quedó en las 13 unidades para que

así sean décimo cuartos.
ACTIVIDAD DE ESTE

SÁBADO EN LA LIGA MX
Además del Rayados ante Atlas,

la Liga MX va a tener más juegos
durante este sábado con su jornada
15 cuando desde las 17:00 horas el
local Toluca reciba al León, además
de que a las 19:05 el conjunto de
Chivas será el anfitrión de Pumas y
más tarde, a las 21:06 y 21:10
respectivamente, Pachuca jugará en
el estadio Hidalgo y en casa frente al
Necaxa, además de que Cruz Azul
enfrentará en el estadio Ciudad de
Los Deportes a Santos.

En el inicio de la jornada 15 de la Liga
MX, los Bravos de Juárez vencieron
como visitantes y por un marcador de 2-
1 a los Gallos del Querétaro.

Los goles del visitante Bravos fueron
hechos por parte de Ían Torres y
Guillherme al 20' y 45' de acción.

Por el local Querétaro anotó Raúl
Cisneros al 55' de acción, pero eso no fue
suficiente y perdieron el cruce.

Con el triunfo, los Bravos de Juárez
alcanzaron las 13 unidades para que así
sean décimo quintos en la campaña.

Por su parte, los Gallos del Querétaro
se quedaron en las nueve unidades para
que así sean décimo octavos.

DIFÍCIL QUE NEYMAR FICHE
POR INTER MIAMI

Debido a su alto sueldo en el club
árabe Al Hilal, es difícil que Neymar
Junior fiche el próximo año por el cuadro
del Inter Miami, en donde juegan Lionel

Messi , Luis Suárez, Jordi Alba y Sergio
Busquets.

La aseveración antes mencionada la
dio a conocer el entrenador argentino
Gerardo Martino, quien dirige al Inter
Miami desde julio del año pasado.

Tras la destitución de Erik Ten Hag, el
cuadro del Manchester United ya tiene
un nuevo entrenador. 

El nuevo entrenador del conjunto
inglés vendría siendo Rubén Amorim,
quien anteriormente dirigía al Sporting
de Lisboa. 

Con 39 años de edad, Rubén Amorim
se marchó del Sporting de Lisboa, a
quienes los hizo campeones de la Liga de
Portugal en la temporada 2023-2024. 

Ante el interés del Manchester por

contar con sus servicios, Rubén decidió
partir del equipo portugués en este mes
de noviembre para finalmente firmar su
contrato hasta junio del 2027 que lo lig-
ará por todo ese tiempo con el conjunto
inglés. 

Su debut como técnico del
Manchester United va a ser hasta el 24
de noviembre cuando enfrenten al
Ipswich Town en la Liga Premier de
Inglaterra. 

(AC)

Los Auténticos Tigres de la
UANL y los Borregos Salvajes
del Tec de Monterrey volvieron
a ganar en la temporada regular
de la Liga Mayor de la Onefa,
afianzándose así ambos equipos
regios en la cima de la campaña.

Ambos jugaron de locales, en
donde Auténticos venció por un
marcador de 53-28 a los
Borregos Puebla, quitándole así
el invicto los regios al conjunto
visitante.

Por su parte, los Borregos
Salvajes del Tec de Monterrey
superaron por un marcador de
42-9 a los Leones de Anáhuac.

Con los triunfos, el cuadro
del Tec de Monterrey está de
líder en la tabla de posiciones ya
que tienen un récord de ocho
victorias por cero derrotas,
mientras que Auténticos es
segundo con una marca de siete

ganados por un traspié.
La escuadra del Tec de

Monterrey cerrará la temporada
regular cuando el próximo sába-
do visiten a los Borregos

Puebla, mientras que un día
antes el conjunto de la UANL
será visitante ante los Leones de
Anáhuac.

(AC)

Luis Chávez, futbolista mex-
icano, jugó todo el partido con
su equipo Dinamo de Moscú en
el empate de 1-1 en contra del
Rostov en la primera división
del futbol ruso. 

En ese partido, el conna-
cional jugó de mediocampista y
disputó los 90 minutos, aunque
no tuvo tiros a gol ni asisten-
cias. 

El gol del local Dinamo fue
hecho por parte de Kutitskiy,
mientras que por el visitante
anotó el jugador Komlichenko. 

Con el empate, el cuadro del
Dinamo alcanzó las 27 unidades
para que sean cuartos en el fut-
bol ruso. 

Por su parte, la escuadra del
Rostov es octava luego de que
apenas cuenten con 14 unidades
en la justa. 

Empata el 
Dínamo 

Con el empate, el cuadro del Dinamo alcanzó las 27 unidades 

Vuelven a ganar Auténticos y Borregos

Auténticos venció por un marcador de 53-28 a los Borregos
Puebla

Bravos 
derrota al 
Querétaro

Dirigirá Amorim al Manchester United

Rubén Amorim

Bravos de Juárez vencieron como visitantes y por un marcador de 2-1 a los
Gallos del Querétaro.

América golea y sueñan 
con calificar directo

América volvió a ganar y ahora goleó 5-0 de visitante al Mazatlán

“Me gustaría volver
a España a jugar”

Sergio Canales, quien llegó a Rayados en julio del año pasado, tiene
contrato con los regios hasta junio del 2026. 

Ve Veljko Paunovic que 
Tigres van en progreso

El equipo ya se levantó, la actitud sigue en la dirección que estamos buscando
y del rendimiento que a esta altura del campeonato estamos buscando.
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Los Sultanes de Monterrey bus-
carán volver al triunfo en la tempo-
rada regular de la Liga Mexicana del
Pacífico, todo esto cuando este sába-
do enfrenten en el primero de la
serie a los Mayos de Navojoa.

La escuadra regia enfrentará de
visitante y desde las 21:00 horas a
los Mayos, en lo que será un duelo
en el que ambos tienen un récord
perdedor en la campaña.

Sultanes cuenta con un récord de
cinco ganados por 12 perdidos para

con ello ser últimos en la tabla de
posiciones.

Mientras tanto, su rival Mayos
tiene un récord de siete ganados por
10 perdidos son séptimos en la cam-
paña.

Pese al mal momento de ambos
equipos, el favorito es el cuadro de
Mayos por ser local, pero Sultanes
intentará ganar hoy y también
mañana para ganar la serie e intentar
remontar en la temporada regular, en
donde son últimos.

La tenista mexicana Renata Zarazúa
quedó eliminada en los cuartos de final
del Abierto de Mérida.

El triunfo en el partido fue para la
turca Zeynep Sönmez, quien derrotó a la
mexicana por parciales de 3-6, 6-3 y 6-4.

Zarazúa ganó el primer set, pero
después la tenista turca se llevó los últi-
mos dos y concretó el triunfo en el esta-
dio Akron.

Pese a la derrota, Zarazúa cierra así
con una solida participación en el
Abierto de Mérida ya que el haber alcan-

zado los cuartos de final le permite ubi-
carse, según el ranking de la WTA, entre
las 50 mejores tenistas del mundo.

A su vez, Zeynep Sönmez avanzó a
las semifinales y en esa instancia jugará
hasta este sábado, con rival por definir. 

ACTIVIDAD EN EL MÁSTERS

DE PARÍS

Ya en actividad del Másters de París,
el alemán Alexander Zverev superó en
los cuartos de final y por parciales de 7-
5 y 6-4 al griego Stefanos Tsitsipas.

Los Dodgers festejaron ayer por
la mañana y en Los Ángeles su títu-
lo de Serie Mundial de las Grandes
Ligas y no se olvidaron del histórico
ex pitcher mexicano Fernando
Valenzuela, quien falleció el pasado
22 de octubre. 

El conjunto de los Dodgers, tanto
jugadores como directivos y entre-
nadores del equipo, festejaron ayer
por la mañana en las calles de Los
Ángeles y lo hicieron con su afición,
quienes los vitorearon en todo
momento. 

Fue en ese momento cuando los
fanáticos de los Dodgers vitorearon
el nombre de Fernando y le cantaron
las mañanitas, siendo esto ayer en su
aniversario número 64. 

A su vez, los fanáticos de los
Dodgers también llevaron un altar
de muertos en el estadio del equipo
y esto fue en referencia sobre
Fernando Valenzuela, quien falleció
el pasado 22 de octubre y a los 63
años de edad, a causa de ciertos
problemas en el hígado. 

Valenzuela, de 63 años de edad,
ganó dos Series Mundiales con los

Dodgers, siendo clave en la de 1981. 
Ya en más del festejo de los

Dodgers, el mismo comenzó en el
centro de Los Ángeles, en donde
miles de aficionados los esperaban a
los jugadores mientras estos veían a
unos metros de altura a los fanáti-
cos; recordar que estaban siendo
trasladados por medio de un auto-
bús. 

Por obvias razones, el título de la
Serie Mundial estaba siendo cargado
por cada uno de los jugadores de los
Dodgers, aunque también el entre-
nador Dave Roberts formó parte del
festejo. 

Después de eso, el plantel de los
Dodgers llegó a su estadio que está
en Los Ángeles y continuaron feste-
jando con su afición. 

Cabe señalar que los Dodgers
ganaron su título número ocho de
Serie Mundial luego de vencer en
cinco juegos del pasado Clásico de
Otoño a los Yanquis de Nueva York,
coronándose frente a ellos el miér-
coles que acaba de terminar cuando
ganaron el partido por un marcador
de 7-6. 

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la Fórmula 1,
saldrá décimo tercero para la carrera
corta de este sábado del Gran Premio de
Brasil, en lo que fue una sesión de clasi-
ficación que dominó Óscar Piastri de
McLaren. 

Con una vuelta de un minuto, ocho
segundos y 899 milésimas, Óscar Piastri
fue el más rápido en la sesión de clasifi-
cación. 

Piastri superó por escasa diferencia a
Lando Norris de McLaren que partirá
segundo, mientras que Max Verstappen,
el líder en el Mundial de Pilotos, saldrá
cuarto. 

Mientras tanto, el tapatío Sergio Pérez
partirá décimo tercero para la carrera
corta de este sábado en el Autódromo
José Carlos Pace, en donde empezó de
gran manera su sesión de clasificación y
después lo empeoró. 

Pérez había superado la SQ1 en el
quinto lugar y no pasó de la SQ2 ya que
el equipo lo sacó tarde al tapatío a hacer
una vuelta rápida más en la sesión de
clasificación, aspecto por el cual no entró
a la SQ3 ya que no tenía el tiempo sufi-
ciente para mejorar su tiempo. 

Dicho piloto mexicano se quedó a casi
dos décimas de entrar a la SQ3, situación
por la cual no estuvo cerca de acceder al
corte de los 10 más rápidos. 

Con esta situación, todo está listo para
que el Gran Premio de Brasil tenga este
sábado desde las 08:00 horas su respecti-
va carrera corta que será de poco más de

20 vueltas. 
A su vez, la sesión de clasificación

para la carrera tradicional del próximo
domingo va a ser este mediodía. 

Sin embargo, el Gran Premio de Brasil
va a ser hasta el próximo domingo e ini-
ciará a las 11:00 horas. 

(AC)

Las corridas seguirán realizando en
Monterrey y ahora la Plaza de Toros de
Cadereyta Jimenez formará parte de esto. 

Será mañana desde las 16:30 horas cuando
la Plaza de Toros Cadereyta Jiménez pueda
albergar una corrida en la que participen
algunos jóvenes matadores. 

Camila Garza, Alfredo Ferriño y Jorge
Cantú “El Gallito” serán los que albergarán esa
corrida de toros. 

Los antes mencionados son hijos de
reconocidos toreros en el país como es el caso
de Camila que es hija del matador Enrique
Garza. 

A su vez, “El Gallito” es hijo de Jorge
Cantú y Alfredo Ferriño buscará tener una

buena participación en el ruedo para recordar
la calidad que tenía su padre cuando era mata-

dor. 
(AC)

La temporada del 2024 ya terminó en
las Grandes Ligas y ahora lo que iniciará
va a ser la campaña baja de las Mayores,
en donde iniciará la agencia libre. 

A continuación y después de un rig-
uroso análisis, se describirán a los cinco
agentes libres con más posibilidades de
agarrar un buen contrato en las Mayores
de cara a la temporada del 2025. 

El primero de ellos vendría siendo
Juan Soto, quien en la temporada de este
año jugó con los Yanquis y el cual fue
clave para que los ‘Bombarderos del
Bronx’ volvieran a una Serie Mundial
tras no hacerlo desde el 2009. 

Soto, quien se hizo de 41 jonrones en
la temporada del 2024, aspira a tener el
segundo contrato más grande en las
Mayores tras los 700 millones de dólares
por 10 años que firmó Shohei Ohtani con
los Dodgers de Los Ángeles a finales del
2023. 

El hoy agente libre aspira a tener un
contrato con los Yanquis o cualquier otro
equipo de las Mayores en el que gane
entre 500 a 700 millones de dólares , lo
cual sería por 10 o 14 años de contrato. 

Después de Juan Soto está el caso de
Teoscar Hernández, pelotero de los
Dodgers de Los Ángeles que con sus car-
reras fue clave para que los hoy campe-
ones de la Serie Mundial superaran en la
postemporada a conjuntos como Padres
de San Diego en la ronda divisional,
Mets en la serie de campeonato y
Yanquis de Nueva York en el Clásico de
Otoño. 

Con esta situación, se espera que
Teoscar Hernández firme un gran contra-
to con los Dodgers u otro equipo de cara
al 2025. 

Después está el caso del agente libre
Walker Buehler, pitcher de los Dodgers
que cerró el juego ante los Yanquis de
Nueva York en el duelo número cinco de
la Serie Mundial, en donde consiguió los
últimos tres ponches para vencer a los
‘Bombarderos del Bronx’ en ese partido

del pasado Clásico de Otoño. 
Buehler, de 30 años de edad, actual-

mente es agente libre tras jugar por
muchas temporadas en los Dodgers,
aspecto por el cual ahora se desconoce si
en el 2025 va a ser en el conjunto de Los
Ángeles o en otra franquicia. 

A su vez, Corbin Burnes es otro
jugador que en la agencia libre podría
asegurarse de un gran contrato ya sea con
su ex equipo los Orioles de Baltimore o
en otro conjunto de las Grandes Ligas. 

Burnes, quien se desempeña como
pitcher abridor en las Mayores, ganó el
Cy Young de la Liga Nacional del 2021 y
tuvo marca de 15 victorias por nueve
derrotas con efectividad de 2.92 en 32

juegos en su primera temporada con los
Orioles luego de ser canjeado por los
Cerveceros de Milwaukee. 

Por último está el caso de Pete
Alonso, quien actualmente es agente
libre ya que se desconoce si continuará
en los Mets de Nueva York durante la
temporada del 2025, con quienes
promedió un .240 con 34 cuadrangulares
y 88 impulsadas en la campaña del 2024. 

En 2024, Pete Alonso cobró 20 mil-
lones con 500 mil dólares y se estima que
aspire un contrato por unos 165 millones
mdd por cinco temporadas, todo esto ya
sea con los Mets de Nueva York u otro
equipo. 

(AC)

Debido a las inundaciones en
Valencia a causa del fenómeno nat-
ural ‘Dana’, la carrera de esa ciudad
en el Mundial del motoGP se ha
cancelado. 

El Gran Premio de Valencia en el
Mundial del motoGP se iba a
realizar entre el 15 al 17 de noviem-
bre, pero finalmente no sucederá. 

Incluso las inmediaciones del cir-
cuito en donde iba a ser la carrera
han presentado diversos daños que
hacen imposible que se pueda efec-

tuar el evento. 
Cabe señalar que las inunda-

ciones en la comunidad de Valencia
dejaron un saldo de 205 muertos y
decenas de personas desaparecidas. 

Con todo esto, se espera que el
campeonato del motoGP anuncie en
los próximos días el lugar que susti-
tuirá a Valencia para sobrellevar
entre el 15 al 17 de noviembre la
que será la última carrera de la tem-
porada

(AC)

Habrá corrida de toros en Cadereyta

Camila Garza es hija del matador Enrique Garza. 

Eliminan a Zarazúa del Abierto de Mérida

Renata Zarazúa.

Abren Sultanes serie
Los Sultanes de Monterrey buscarán volver al triunfo

Partirá Checo décimo tercero en carrera corta

Pérez había superado la SQ1 en el quinto lugar y no pasó de la SQ2 ya que el
equipo lo sacó tarde 

Cancela motoGP carrera

Las inundaciones en la comunidad de Valencia dejaron un saldo de 205
muertos y decenas de personas desaparecidas. 

Festejan Dodgers título y
cumpleaños del ‘Toro’

Los fans de los Dodgers le cantaron las mañanitas a Fernando
Valenzuela, quien falleció el pasado 22 de octubre 

Inicia la agencia libre

Soto, quien se hizo de 41 jonrones en la temporada del 2024, aspira a tener el
segundo contrato más grande en las Mayores
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Ciudad de México/El Universal.-

Verónica Castro reveló en entrevista

los motivos de su retiro del medio de la

televisión e incluso afirmó que vive

una etapa de paz y tranquilidad.

"Es que estoy tranquila y llegó un

momento de paz en mi vida que tam-

bién lo busqué y tal vez no lo encontra-

ba, pero sí decidí en un momento dado

tenerlo conmigo".

Castro reveló que su decisión de

mantenerse alejada de los reflectores

fue influenciada por un deseo de tran-

quilidad, especialmente tras eventos

personales y globales significativos.

"Se vino un momento difícil, fuerte,

con el fallecimiento de mi madre.

Después con toda la cosa esta que hubo

de la pandemia, que fue terrible.

Entonces sí, sí, me agarró fuerte, me

agarró muy descolocada y terminé mal

al ver a muchos amigos morir".

Castro no descarta regresar a los

foros de televisión si se presenta un

proyecto adecuado para ella.

Por el momento, indicó que disfruta

viendo el éxito de sus hijos. “Mis hijos

están muy, muy dedicados a lo suyo,

Michelle al cine, a su fotografía.

Cristian a su cantada. Se divierte y la

verdad yo no puedo más que agrade-

cerle a Dios todo lo que ha hecho con-

migo, y con mis hijos y con mi familia,

con mis hermanos también”, concluyó.

Ciudad de México/El Universal.-

Alejandro Marcovich dio a conocer,

a través de un comunicado, que tendría

que postergar el concierto que tenía

programado el jueves en Querétaro,

debido a una fuerte caída que le produ-

jo una lesión en la mano izquierda y la

fractura de dos costillas; pese a todo, el

guitarrista se encuentra bien, en reposo,

y con deseos de recuperarse oportuna-

mente para reanudar sus actividades.

El músico sorprendió con la noticia

de las diferentes lesiones que le dejó

una repentina caída, la cual, tuvo lugar

el lunes 21 de octubre, mientras se

encontraba cruzando Insurgentes,

esquina con San Cosme, antes de que

pudiera viajar a Querétaro, donde tenía

pactada una presentación este jueves,

sin embargo, está no pudo concretarse.

En entrevista, el compositor mexi-

cano de origen argentino se mostró

optimista, pues si bien atraviesa la frac-

tura de dos costillas, sólo será cuestión

de guardar reposo para recuperarse con

prontitud, ya que la rotura que sufrió no

requirió ningún tipo de cirugía.

"Estoy bien, porque tener dos costil-

las fracturadas, que se van a soldar soli-

tas, comparado con tener una muñeca

rota y/o algún dedo fracturado, hubiera

sido muchísimo peor", indicó.

Marcovich contó que está de vuelta

en casa y ya cuenta con el tratamiento y

terapia adecuada para que, dentro de

cuatro semanas, continué con sus com-

promisos laborales.

"Estoy descansando en casa con

analgésicos, un cinturón elástico sobre

las costillas y una férula en la mano

izquierda, pero sólo para evitar que se

muevan de su lugar, saldré de casa pun-

tualmente a citas médicas para darle

seguimiento, y en unas cuatro semanas

deberían estar soldadas y listo para

retomar mis actividades", detalló.

Entusiasta, celebró que sus dedos y

muñecas salieran ilesas, pues son sus

herramientas de trabajo, esenciales

para ejecutar su instrumento.

"Lo mejor: no se fracturó una o las

dos muñecas, ni algún dedo, porque

dicen que eso nunca queda bien".

Desde hace un par de meses,

Marcovich ha ofrecido una serie de

espectáculos en los que revive algunas

de sus más entrañables composiciones

y, desde agosto, presenta canciones de

"¡La gente como quiera baila!", su más

reciente EP.

Además, Alejandro formará parte

del "RockLand 2024", el próximo 20

de noviembre, espectáculo que reunirá

a mil músicos en el escenario de la

Arena Ciudad de México, entre ellos, a

los guitarristas Gilby Clarke y Bruce

Kulick, de Guns N' Roses y Kiss,

respectivamente.

Ciudad de México/El Universal.-

Tras 16 años sin lanzar un nuevo

álbum, The Cure está de vuelta con "Of

a lost world", su decimocuarto álbum y,

tras una marcada ausencia de nueva

música y la promesa a sus fans de que

pronto volverían con una producción

discográfica prometedora, la banda

decidió realizar una transmisión del

concierto en vivo donde presenta el

contenido del disco.

Con una duración de tres horas, el

espectáculo de la banda Crawley,

Reino Unido, comenzó en punto de las

14:00 horas de este viernes.

El show se llevó a cabo en el audito-

rio Troxy, ubicado en Londres, en cual

tiene una capacidad de alrededor de 3

mil personas, sin embargo, la pre-

sentación de "Of a lost world" fue ates-

tiguada por una cantidad mucho mayor

de personas, ya que la banda decidió

transmitir en vivo el espectáculo.

Hasta la tarde de este viernes, su

concierto ha acumulado las 219 mil

580 reproducciones.

Desde muy temprano el nombre de

la banda, característica por sus sonidos

góticos ochenteros, se hizo tendencia

en X, debido a que no sólo cuentan con

un gran número de fans cautivos, si no

que con los años se han ganado el

reconocimiento de nuevas genera-

ciones.

La espera de esta producción fue

larga, pues desde hacía años, su líder,

Robert Smith, dio a conocer que

preparan el disco con el que marcarían

su regreso a la industria musical

porque, en realidad, nunca se han aleja-

do de los escenarios.

Robert, Simon, Roger, Perry, Jason

y Reeves visitaron nuestra ciudad en

2019, con un concierto en el entonces

Foro Sol y, antes de esa visita,

ofrecieron un recital en 2013.

El álbum de la banda cuenta con un

toque especialmente personal, pues

muchas de las letras plasman pasajes

de la vida de Smith que siguen incon-

clusos dentro de su corazón.

"Endsong" habla del paso del tiem-

po, una de sus estrofas expresa: "Estoy

afuera en la oscuridad, preguntándome

cómo me hice tan viejo, todo se ha ido,

todo se ha ido".

"Nothing is forever" habla del

arrepentimiento del músico da 65 años

de no despedirse de un familiar, que

estaba a punto de morir, pese a que

prometió visitarlo.

También hay una composición, "I

can never say goodbye", dedicada a su

hermano Richard, que murió en 2019.

Los Angeles, EU.-                              

Al menos una película de

Game of Thrones estaría en fase

temprana de desarrollo, de acuer-

do con los reportes en publica-

ciones especializadas como The

Hollywood Reporter y Deadline.

La serie Game of Thrones,

original de HBO, se volvió un

fenómeno cultural global, y

amasó enormes audiencias y una

cifra récord de 59 premios Emmy

durante sus ocho temporadas,

transmitidas entre 2011 y 2019.

Basada en la serie de novelas

de fantasía Canción de hielo y

fuego, de George R.R. Martin, el

éxito de la televisión que aborda

la violenta lucha entre familias

nobles ya generó la producción

derivada "La casa del dragón".

Otras adaptaciones para la

pequeña pantalla han sido confir-

madas.

Y aunque Martin y los

creadores del programa, David

Benioff y Dan Weiss, han discuti-

do el potencial de llevar el univer-

so a la gran pantalla, Warner

Bros Discovery, la compañía

socia, se ha opuesto a trasladar la

franquicia al cine.

The Hollywood Reporter

sugirió este jueves que recientes

cambios en la administración del

estudio, y el éxito de franquicias

que han saltado entre la televisión

y el cine, tales como Batman,

Dune, y la venidera serie de

Harry Potter, podrían finalmente

impulsar un cambio.

Warner Bros "ha venido

desarrollando poco a poco al

menos una película" ambientada

en el universo de los "Tronos",

informó.

Deadline dijo que sólo ha

habido "discusiones prelim-

inares", y que aún no ha sido

reclutada ninguna estrella para

dicho proyecto.

"No tenemos comentarios al

respecto", dijo un vocero de

Warner .

Las Vegas, EU.-                                   

La cantante Jennifer Lopez llamó

este jueves a las mujeres y a los latinos

a votar por Kamala Harris en las elec-

ciones presidenciales para tener un

final de Hollywood, donde gana "la

chica buena".

Hay que responder "presente" para

que la vicepresidenta demócrata derro-

te el martes a su rival, el expresidente

republicano Donald Trump, afirmó la

diva del pop en un mitin en Nevada,

uno de los siete estados más disputados

en las elecciones del martes.

"Creo en el poder de las mujeres" y

"de los latinos" porque "juntos somos

la diferencia en estas elecciones", afir-

mó ante un público entregado.

La artista, de origen puertorriqueño,

denunció una vez más los comentarios

de un telonero en un mitin de Trump.

El humorista afirmó, entre otras cosas,

que Puerto Rico es como una "isla

flotante de basura".

"Nos recordó quién es realmente" y

no solo "se sintieron ofendidos" los

puertorriqueños, sino "todos los latinos

de este país, la humanidad y cualquier

persona de carácter decente", sostuvo

la cantante hablando de Trump.

"Me gustan los finales de

Hollywood, me gusta cuando gana el

chico bueno, o en este caso, la chica

buena", dijo Jennifer Lopez en el acto,

en el que la banda mexicana Maná

actuó y pidió el voto para Harris.

Se acerca 'Game of
Thrones' ... la película

Se retiró para tener

paz y tranquilidad

Verónica Castro no descarta regresar a los foros de televisión si se presen-
ta un proyecto adecuado para ella.

The Cure 
presenta su 

álbum en

concierto

The Cure está de vuelta con "Of a lost world", su decimocuarto álbum, para
el cual realizaron una transmisión del concierto en vivo donde presentaron
el contenido del disco.

J.Lo. pide votar por Harris

Hay que responder "presente" para que la vicepresidenta demócrata derro-
te el martes a su rival, el expresidente Donald Trump, afirmó la diva del pop

Alejandro Marcovich se recupera tras fuerte caída

El músico sorprendió con la noticia de las diferentes lesiones que le dejó
una repentina caída, la cual, tuvo lugar el lunes 21 de octubre
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César López.-                                     

Un altar al "puritito" estilo norteño,
es el que se encuentra realizando la
Secundaria No.46 "María Gloria de los
Santos", para conmemorar el Día de los
Fieles Difuntos.

Como cada año, alumnos, personal
docente y la comunidad de la colonia
Jardínes de San Rafael hacen sinergia
para la realización de este macro altar.

Con una extensión de 25 metros por
25 metros, dicha obra es elaborada a
base de piedras de diferente tamaño
como principal material, aunado a los
clásicos materiales como papel crepé,
pintura de diferentes colores, diamanti-
na, entre otros.

Desde hace un mes, todos los
involucrados pusieron manos a la obra
para poder concluir satisfactoriamente
el monumental altar, el cual está inte-
grado por dos calaveras de gran tamaño

y ataviadas con sombrero, además de el
tradicional cabrito, las glorias de
Linares, chile piquín, y por su puesto
no podía faltar su respectiva cerveza.

Luciano Chapa Martínez, director
del plantel educativo, señaló que para
esta ocasión se decidió realizar esta
ofrenda al puro estilo del norte, ya que
también se le debe poner el sello
regiomontano a este tipo de tradi-
ciones.

"Hoy los estamos haciendo muy
norteño, del norte, como decimos acá,
con una representación de elementos
bastante nuestros", expresó.

"Esta representación teníamos que
hacerla porque se lo merece el norte, se
lo merecía la región", añadió.

A la par destacó la importancia de
continuar con este tipo de actividades,
ya que ayudan a preservar nuestras
tradiciones y abona al fortalecimiento
del tejido social.

César López.-                                         

Como parte de las actividades de la
Feria Internacional UDEM, se inau-
guró el programa "El artista invitado"
con la una breve muestra de la artista
británica Leonora Carrington

Este programa que corre a cargo del
Centro de las Artes de la UDEM,
expone las imágenes surrealistas de
Leonora Carrington.

La muestra, conformada por cinco
piezas, cuatro de ellas obra gráfica y
una escultura, marca el inicio de un
nuevo programa de la Feria
Internacional UDEM y del Centro de la
Artes de la UDEM, titulado El artista
invitado, y que, en este caso, eligió a la
pintora británica porque la Feria está
dedicada este año al Reino Unido. 

Tres de las piezas provienen de la
colección del Museo de Arte Contem-
poráneo de Monterrey (Marco) y las
otras dos pertenecen a la colección par-
ticular de Jesús Viejo, consejero de la
UDEM, las cuales permanecerán en
exhibición hasta el 6 de diciembre.  

Elisa Téllez Martínez, directora del
Centro de las Artes, aseguró que la
mezcla de culturas que Carrington
plasma en su obra, en la que se refleja
elementos de la tradición del país
europeo y asimila componentes de la
cultura mexicana, adoptadas durante su
estancia en el país, permite advertir y

admirar en sus piezas aspectos de
ambas sociedades.

“Siempre tuvo como referencia lo
que es el legado propio de su país de
origen, de las culturas antiguas, pero
también, al momento en que llega a
México, empieza a ser como una com-
binación con lo que es el tema de la
historia mexicana; entonces, lo que
vemos es una dualidad entre dos cul-

turas: la propia de Gran Bretaña y la
que empezó a consumir cuando llegó a
México”, explicó. 

Leonora Carrington es considerada
una de las creadoras más relevantes del
surrealismo, destacándose por su ver-
satilidad en diversas disciplinas artísti-
cas, ya que incursionó en pintura,
escultura, escenografía, vestuario, obra
gráfica, joyería y escritura. 

César López.-                                       

El Museo de Historia Mexicana
condecoró a los ganadores del concur-
so “Catrín y Catrina 2024: Historia
Viva de México”.

Frida Kahlo, el Santo e Ignacio
Allende llegaron a la explanada del
museo para recibir el reconocimiento.

En un ambiente festivo que reunió a
las familias en la explanada del museo,
se realizó la pasarela en donde los
ganadores de la Categoría Infantil
fueron: Roberto Flores Briseño “Santo
el enmascarado de Plata”, Gemma

Santos Martínez “Monarca H” y
Vanessa Nicolás “Quetzalcóatl”
Rodríguez. 

En la categoría juvenil: Giselle
Muñetón Rosario “Frida Kahlo”,
Mariana Pérez Solís “Chocolate
Abuelita” y América Martínez
Contreras “Cuauhtémoc”; y en la
Categoría de Adultos:  Fulgencio
Monroy Pardo “Ignacio Allende”, Juan
Carlos Romero Rodríguez “María
Félix” y Jesús de la Cruz Trujillo
“Moctezuma”.

El jurado del concurso estuvo inte-
grado por Sergio Rodríguez, Armando
Álvarez, Emilio Manchuca, Daniela
Covarrubias e Ivonne Zavala. 

El concurso Catrín y Catrina enal-
tece la imagen de la Catrina, creada por
el ilustrador José Guadalupe Posada a
principios del siglo XX y popularizada
por el muralista Diego Rivera, como
un ícono del Día de Muertos en
México. 

Por su parte, el Museo de Historia
Mexicana agradeció  los participantes
su aportación, esfuerzo y creatividad
para fortalecer una de las mayores
tradiciones de la cultura mexicana, el
Día de Muertos.

César López.-                                      

La Cátedra Alfonso Reyes ha puesto
en circulación los primeros dos títulos
de la colección editorial para honrar la
obra del poeta y ensayista Gabriel Zaid,
dentro de la iniciativa Ágora Gabriel
Zaid impulsada por el Tecnológico de
Monterrey en conjunto con la revista

Letras Libres y su director, el histori-
ador Enrique Krauze.

Dirigida para jóvenes y en formatos
accesibles, la colección tendrá diez
títulos de algunos de los textos claves
de Zaid, originario de Monterrey y
egresado del Tec de Monterrey en
1955, donde se graduó como ingeniero

mecánico administrador.
“Nos acercamos al Colegio

Nacional, que tiene publicada toda la
obra de Zaid para concretar la coedi-
ción. Y los prólogos de cada uno serán
solicitados a escritores e intelectuales
mexicanos ya que se busca que ofrez-
can una introducción a la obra de Zaid
desde una perspectiva contemporánea
y cercana a los jóvenes”, puntualizó
Ana Laura Santamaría, directora de la
Cátedra.

La presentación en el marco de la
edición 2024 de la Feria Internacional
del Libro de Monterrey contó con la
participación de la poeta Malva Flores,
el editor y ensayista Fernando García
Ramírez y el crítico literario
Christopher Domínguez Michel como
moderador.

“Cómo leer poesía” y “El progreso
en bicicleta” son los primeros dos
tomos de la Biblioteca que planea apor-
tar dos títulos anualmente a la colec-
ción del Ágora Zaid. El Ágora es una
iniciativa que ha arrancado en este
2024, en el marco de los 90 años de
vida del autor mexicano.

“Nos pareció que una de las maneras
más apropiadas, dúctiles, de honrar la
obra de Zaid era un tipo de publicación
que correspondiese a su espíritu: libros
verdaderamente portátiles, breves, que
acercaran al público joven la gran var-
iedad de ensayos que Zaid ha publica-
do en una obra muy vasta”, comentó
Domínguez Michel.

Los ejemplares se pueden adquirir
en librerías del país a través de los pun-
tos de venta de El Colegio Nacional,
entre ellos la Librería Tilde Monterrey
y la Librería Carlos Fuentes de
Guadalajara, así como la cadena de
librerías El Sótano a nivel nacional.
Igualmente pueden pedirse en línea a
través de la plataforma de Amazon.

Realizan un altar muy norteño 

Luciano Chapa Martínez, director del plantel educativo, señaló que para esta ocasión se decidió realizar esta ofren-
da al puro estilo del norte, ya que también se le debe poner el sello regiomontano a este tipo de tradiciones.

Lanzan primeros títulos de 
Biblioteca Ágora Gabriel Zaid

La Cátedra Alfonso Reyes ha puesto en circulación los primeros dos títulos
de la colección editorial para honrar la obra del poeta Gabriel Zaid

La presentación contó con la participación de la poeta Malva Flores, el edi-
tor y ensayista Fernando García Ramírez y el crítico literario Christopher
Domínguez Michel.

Premia MHM
a sus catrines
y catrinas

En la Categoría de Adultos:
Fulgencio Monroy Pardo “Ignacio
Allende”, fue el ganador.

Em la Categoría Infantil el ganador
fue Roberto Flores Briseñocon
“Santo el enmascarado de Plata”.

Surrealismo de Carrington 
protagoniza Feria UDEM 

La muestra, conformada por cinco piezas, cuatro de ellas obra gráfica y una
escultura, marca el inicio de un nuevo programa de la Feria Internacional
UDEM

Ciudad de México/El Universal.-

Un nuevo sitio arqueológico, el cual
arroja luces en torno a la densidad
poblacional del Campeche prehispáni-
co y demuestra que aún existen áreas
importantes por estudiar en el área
maya de nuestro país, ha sido descu-
bierto por especialistas del Instituto
Nacional de Antropología e Historia
(INAH), y académicos de las universi-
dades estadounidenses de Tulane, del
norte de Arizona y de Houston.

Denominado como Valeriana,
debido su cercanía con una laguna de
agua dulce que tiene dicho nombre,
este asentamiento se extiende a lo
largo de 16.6 kilómetros cuadrados, los
cuales están ocupados por vestigios de

infraestructura agrícola y estructuras
propias de un sitio maya del periodo
Clásico (250-900 d.C.).

Según se expone en un artículo
científico publicado en la revista
Antiquity, en Valeriana se han recono-
cido dos núcleos principales con arqui-
tectura monumental. El mayor de ellos
posee plazas cerradas, conectadas por
una amplia calzada, edificios pirami-
dales, un juego de pelota, un embalse
formado por la represa de un arroyo y
un conjunto arquitectónico del tipo
conocido como Grupo E, el cual está
asociado con la época preclásica e
indicaría, por lo mismo, la existencia
de una etapa fundacional anterior al
año 150 de nuestra era.

Valeriana, nuevo sitio arqueológico

En Valeriana se han reconocido dos
núcleos principales con arquitec-
tura monumental.


